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EL ROLLO JUVENIL 
La política de juventud no ha resuelto los grandes problemas y las peculiares 
situaciones sociales que los jóvenes sufren a menudo. A pesar de que Getafe cuenta 
con varios organismos paramunicipales que intentan cubrir el amplio espectro 
juvenil de nuestra localidad, éste sector continua manteniendo grandes carencias. 
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RESPONSABILIZAN A AUTORIDADES MUNICIPALES 
DE LOS DAÑOS QUE UN COHETE CAUSA A UN NIÑO 
Los familiares del niño de once años Miguel Angel Yuste acusan a responsables de 
la delegación de cultura y del Centro Cívico del Sector 111 de ser responsables de el 
daño que un cohete le causó al niño en febrero de 1988. Este hecho propició que 
Miguel Angel Yuste haya perdido visión en su ojo derecho. 
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ENTREVISTA A CARMEN ROJAS 
La concejal de Salud y Bienestar Social del Ayuntamiento de Getafe, Carmen Rojas, 
analiza la situación sanitaria y social de Getafe. A pesar de la problemática 
ocasionada por el retraso de las obras del hospital, del aparente fracaso de la cita 
previa y de las reiteradas críticas vertidas sobre el sector de la sanidad, Carmen 
Rojas se muestra satisfecha por el trabajo realizado desde la Casa Consistorial. 
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IV GALA DEL DEPORTE 
El deporte local se vistió de gala el pasado viernes día dos. La IV Gala del Deporte 
contó con la presencia de destacados deportistas, tales como Sito Pons, Arantxa 
Sánchez Vicario, Corbalán, Santillana, Ferreira, etc. Todo un acontecimiento 
deportivo que un año más se revalorizó y levanto expectación. 
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OPINION 

Eo1TORIAL 

Exigir 
responsabilidades 

Un año más ha quedado patente el auge y 
expectación que el Carnaval despierta 
entre los vecinos de Getafe, auge y expec
tación que cada año que pasa aumenta, 
resucitando una tradición que habíadecai
do. 
Que de nuevo la organización adolezca de 
fallos e imprecisiones es algo que entra 
dentro de lo habitual y que, en todo caso, 
siempre es mejorable. Lo que no es tolera
ble es la evasión de responsabilidades y el 
hacer la vista gorda y el oído inútil ante 
ciertas situaciones revestidas de grave
dad. 
Hace dos años, el 20 de febrero de 1988, 
un niño de once años, Miguel Angel Yus
te, estaba jugando en el patio de un insti
tuto cuando un palo desprendido de un 
cohete le dañó un ojo. Este hecho, ocurri
do en carnavales, propició que Miguel 
Angel perdierá visión en el ojo derecho. 
Transcurridos dos años la familia Yuste 
continúa inmersa en acciones burocráti
cas, pidiendo responsabilidades y que se 
reconozcan los daños y perjuicios. Esta 
exigencia de responsabilidades, que es 
algo normal y propio de un Est_ado de 
Derecho, se torna más acuciante si escu
chamos la versión de la familia del niño 
afectado, quienes aseguran que el cohete 
"fue lanzado por responsables de la 
delegación de Cultura y, más concreta
mente, del Centro Cívico del Sector 111". 
Ante semejante acusación no se pueden 
cerrar los ojos, dar largas y esperar que 

con el paso del tiempo llegue el olvido. 
El concejal de cultura y, "más concreta
mente", el director del Centro Cívico del 
Sector 111, Julián Puerto, deben, en cual
quier caso, asumir responsabilidades. Si 
la acusación se refiere a alguno de ellos, 
es evidente que la gravedad del caso 
aumenta alarmantemente. Porque sea el 
24% o el 33% de la visión lo que haya 
perdido Miguel Angel; lo cierto es que su 
ojo derecho ha quedado seriamente da
ñado como consecuencia de un acto 
"público" en el que se observa una actitud 
negligente. 
Las fiestas populares no son exclusiva
mente una forma de facilitar la diversión y 
mantener contento al electorado. 
También en ellas las autoridades políticas 
han de mantener la compostura y han de 
ser conscientes de su responsabilidad y 
de que todo tiene sus "pros" y sus "con
tras". 
Quién sabe si la situación hubiera sido 
distinta si la mencionada acusación no 
hubiera existido. Tal vez si los acusados 
no hubieran sido personas que ostentan 
cargos públicos el proceso hubiera segui
do cauces distintos y quienes deben ha
brían actuado como su cargo impone. Ni 
el señor Julián Puerto ni el concejal de 
cultura, como responsable de este área, 
ni, lógicamente, el alcalde, como máximo 
responsable político de Getafe, deben 
evadir responsabilidades ante situacio
nes como la que nos ocupa.■ 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas por 
teléfono todos los mar
tes de 11 a 12,30 

Organización 
de carnavales 

Pasado el primer fin de sema
na de carnavales creo que es 
justo reconocer públicamente 
la enorme participación popu
lar en estas fiestas y, más que 
criticar, advertir al Ayunta
miento para que en próximas 
ediciones mejore la organiza
ción. 
Y me refiero en concreto al 
concurso de murgas celebra
do, donde se registró una gran 
cantidad de participación , 
pero donde también se notó 
una clara falta de organización 
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por parte de los responsables 
de este tipo de festejos . 
Eso estropeó un poco el con
curso de murgas que registró 
un magnífico nivel, ya que los 
disfraces eran sumamente 
originales y la parafernalia que 
rodeaba a las murgas era en 
ocasiones bastante buena. 
Los carnavales están alcan
zando un nivel bastante bueno 
en Getafe y los índices de 
participación cada año son 
mayores, todo lo cual prestigia 
estas fiestas. Por eso hay que 
cuidar al máximo los detalles 
organizativos. Y hay que cui
dar con mayor atención la or
ganización del concurso de 
murgas que, de alguna forma, 
es el "plato fuerte" del Carna
val. 
Por lo demás, simplemente 
quiero reconocer públicamen
te el auge que han tomado los 
carnavales en Getafe, cosa 
que me alegra, dado que es 
una fiesta distinta y de carac
terísticas especiales que tra
dicionalmente aquí hace unos 
años apenas si se 
disfrutaba .■ 

F. J. Virg ilio 

Fe de errores 

En el articulo publicado en la pag. 
19 del nº 68 donde dice "para Crls
pulo Nieto las Cooperativas tienen 
que limitarse a ser meras organiza
ciones de gestión"deberlade decir: 
"Para Crlspulo Nieto las Cooperati
vas no tienen que limitarse a ser 
meras organizaciones de gestión , 
sino ser reivindicativas" .■ 

0PINION 

R CON GRACIA 
.,.-=----,-== ·-

~ 
---~ ~-:-;,.~i.::=-- ---._, 

por Lope de Pega 
Yo, que empecé esta columna 
con buen humor, 
hoy me aterra 

porque tuve la osadía 
de mencionar 
a Juan Guerra. 

Y como el asunto Guerra 
por ahora, 
está que arde, 

estoy casi por creer 
que empiezo a ser 
un cobarde. 

Y es que puede que el partido 
que antes fue 
la oposición 

hoy me meta en un aprieto 
¡por libertad 
de expresión •• .! 

Pero aprendí la lección 
de saber 
que la Verdad 

no es siempre de los que antaño 
pedían 
la libertad ..• 
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Comisión de vigilancia de la 
contratación 

C.D.S., mediante su portavoz, Mercedes Alcalá, ha pre
sentado un proyecto para la creación de una comisión de 
vigilancia de las contrataciones que realice el Ayuntamien
to. Dicha comisión funcionará como órgano de control y, 
en ella, estarán representados todos los grupos pollticos, 
reun iéndose una vez al mes. 
Este proyecto será deliberado consensu adamente por el 
resto de las formaciones pollticas, pudiendo introducir 
modificaciones. 
Finalmente, este tema se debati rá y ratificará en el próxi
mo pleno.■ 

Disminuye el coste del 
parque de la calle Manzana 

Debido a un error en los cálcu los realizados para valorar 
el importe del material utilizado en las obras que se 
desarrollarán en esta calle, el presupuesto ha bajado de 
43 a 27 millones . Por ello saldrá de nuevo a concurso la 
adjudicación de dichas obras y se impondrá el plazo de 
ejecución en unos seis meses.■ 

Nueva ubicación de la Casa de la 
Juventud de Las Margaritas 

A consecuencia de la mala situación en que se encontraba 
dicho centro, se trasladarán los servicios que alll se 
prestaban al colegio Pablo Picasso, que pasará a ser 
Centro Clvico y Casa de la Juventud. 
Posteriormente, cuando se realicen las labores de acon
dicionamiento de la Casa de la Juventud de las Margaritas, 
este local se destinará para albergar a diversas asociacio
nes culturales que existen en nuestra localidad . ■ 
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Denuncian al Ayuntamiento de Getafe 

Los ecologistas integrados en la Coordinadora Madrileña 
de Defensa de la Naturaleza(C.O.M.A.D.E.N.) presentarán 
un a denuncia contra el Ayuntamiento de Getafe y contra 
RENFE. La acusación esta basada en las irregularidades 
que se están produciendo en el trazado de las obras de l 
Tren de Alta Velocidad(T.A. V.), ya que dicha coordinadora 
manifiesta que las obras se han comenzado sin lincencia. 
Por su parte, Jesús Neira, co ncejal de urbanismo, afirmó 
que se están tomando las medidas pertinentes po r el co
mienzo indebido de las obras del t razado del T. A.V.. 

Apeadero de Las Margaritas 

El desvalijamiento que sufren los coches que se estacionan 
en el apeadero de las Margaritas condiciona la soledad que 
sufre este aparcamiento 
Izquierda Unida ha propuesto la creación de una barrera 
automát ica con un precio de 30 pesetas, cantidad econó
mica, que se destinarla para contratar avig ilantes que 
guarden el lugar. 
Como RENFE se niega a imponer una cuota a los usuarios, 
se ha propuesto la instalación de un Kiosco de prensa junto 
con un bar y un lavadero de coches. Esta adjudicación se 
dest inará a la asociación de minusvalidos que a la vez 
vigilarlan el aparcamiento 
En la próxima sesión plenaria se presentará el proyecto 
cuantificado . ■ 

Incremento del 10% en los gastos de 
representación 

En la sesión plenaria celebrada a comienzos del presente 
mes se aprobó, con los votos en contra del P.P. y Grupo 
Mixto, el incremento del 10% de los gastos de representa
ción a los concejales del Ayuntamiento de Getafe. Con ello 
pretenden equipararse con el resto de los funcionarios de 
la municipalla.■ 
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Juventud 

La asignatura pendiente 
Getafe alberga un importante 
núcleo de población juvenil, que 
sufre, como en el resto del Esta
do, problemas como el paro, la 
drogodependencia, la crisis 
ideológica y el individualismo. 
Ha llegado el momento de pre
guntarse que se hace y que se 
puede hacer desde las institucio
nes más cercanas para mejorar 
el nivel de vida de los jóvenes. 

Los jóvenes cuentan, en primer lugar, 
con su iniciativa . Después necesitan 
los apoyos institucionales para sacar 
adelante sus propuestas y, finalmente, 
la percepción social para que sus ac
ciones tengan un eco en el entorno, 
que propicie la ilusión por seguir en ese 
camino. 
Esto, actualmente, no es así. Si se 
pregunta que es lo que falla nos encon
tramos con que los tres frentes tienen 
su parte de culpa. Perseguidos por el 
síndrome post-68, los jóvenes se en
cuentran encarcelados en una socie
dad en la que todo parece hecho, en la 
que todo puede adquirirse, de un modo 
u otro, a través del dinero. Si el aspecto 
monetario falla, es posible ignorar una 
situación marginal a traves de la televi
sión, las drogas .. . 
Las instituciones se mueven en distin
tos marcos, pero al ser tan amplias las 
carencias juveniles y no existir un plan 
que abarque todas ellas, la política 
juvenil se ahoga en sus propias contra
dicciones. 
La incomprensión social es otra de las 
vertientes que empuja a los jóvenes a 
desatender su participación, al pasotis
mo y la individualidad. 
Ante este estado de cosas, el ayunta
miento de Getafe afronta la necesidad 
de incrementar el asociacionismo y 
esta es una de las pincipales tareas 
que aborda, pero sin desatender cam
pos como la formación y la información. 
Casa de la Juventud, Escuela de Ani-
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mación y Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil (SIAJ) confor
man el triumbirato que conforma la 
dinámica juvenil potenciada desde in
stancias municipales en Getafe. 
El SIAJ inició su actividad en marzo del 
83, ante el "precario estado de la 
información para jóvenes". Rafael 
Martín es actualme'hte el coordinador 
del Servicio de Información. 

SIAJ 

En un primer momento, el SIAJ se 
instaló en las dependencias de la Casa 
de la Juventud Centro con medios y 
recursos de personal más bien esca
sos. Actualmente, en la calle Madrid, 
frente a la plaza del General Palacio, 
"estamos en portada". Además 
cuentan con el personal idóneo que 
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atiende a un público bastante numero
so, como delata que, durante el año 89, 
32.000 jóvenes, casi el número global 
de jóvenes en Getafe, hayan acudido a 
ellos demandando algún tipo de infor
mación. 
Para acelerar y facilitar el acceso a 
informaciones de un tipo más puntual, 
editan además la revista Nuevo Sur, 
con 50.000 ejemplares al mes y envían 
semanalmente información a institu
tos, la universidad, escuelas taller, 
colectivos, asociaciones .. . 
Con relación a otras delegaciones, 
participan en distintos programas. Con 
el Centro Municipal de Salud, partici
pan en el programa de Sexualidad y 
Anticonceptivos , al que tienen acceso 
jóvenes hasta los 22 años, dirigido 
también a las enseñanzas medias. 
También participan en la organización 
de charlas divulgativas organizadas 
por distintos colectivos. 
Por otra parte, se ofrece información 
sobre convocatorias y oposiciones y se 
atiende a las demandas desde otros 
centros y puntos de España. 

Escuela de Animación 

La Escuela de Animación Juvenil, 
coordinada por José Manuel Gil , inició 
sus actividades en 1986, con el claro 
objetivo de "ser un instrumento de 
formación de asociaciones en tra
bajo social, aunque también se toca 
el tema de aire libre". Su funciona
miento se coordina con la Escuela de 
animación de la Comunidad Autónoma 
de Madrid ; con ella se elaboran conve
nios de colaboración sobre cursos 
homologados, lo que permite el expedir 
títulos acreditativos de los distintos 
cursos que se organizan. 
La formación impartida se ha referido 
tanto a monitores y coordinadores de 
aire libre, iniciación y dirección teatral, 
fotografía, espeleología, monitores de 
educación ambiental, radio, animación 
juvenil, diseño gráfico ... ; algunos cur
sos se han repetido por exigencias de 
la demanda. También colaboran con 
otros grupos, como CASA, para la 
organización de cursos y utilización de 
los locales y van a participar en los 
cursos de promoción de empleo, sobre 
todo en aquellos dirigidos a la mujer, 
como diseño por ordenador, gestión de 
PYM ES, informática de gestión y, en el 
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Rafael Martín, coordinador del Servicio de Información 

organizado por los servicios sociales, 
de educador familiar. 
Solamente en el año 89, pasaron 324 
personas por todos los cursos, pero "la 
gente lo busca como una salida 
más". Es por ello que se plantea la 
necesidad de que la escuela no se 
dedique exclusivamente a la 
animación, "sino que sea un progra
ma al servicio de las actividades de 
formación del ayuntamiento". Se 
quieren atender, desde esta nueva 
perspectiva, no sólo a las demandas de 
la Juventud, sino del resto del ayunta
miento. 
Entre estos nuevos planes y objetivos, 
se pretende estalecer un aula de ecolo
gía y medio ambiente, esbozado, pero 
por terminar. El problema, como 
siempre, "es que es necesario una 
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referencia del trabajo que la gente 
quiere hacer" y esa referencia se hace 
esperar. 
Teóricamente, "hay un aprendizaje 
sobre técnicas, conductas. Si el 
movimiento asociativo fuera más 
claro, la oferta estaría más ajustada 
a la demanda. No se trata de formar 
gente individualmente, sino que lo 
lleve adonde vaya. Aprende a ense
flar y no te lo quedes para tí mismo. 
La oferta tiene que ser buena, pero 
el aprovechamiento de lo que hay 
depende mucho de la gente. Par
tiendo de un mínimo de experiencia, 
conocimiento e interés". 
José Manuel se ocupa también del 
área de aire libre, que se desdobla en 
dos actividades organizadas desde 
nuestra propia localidad, la campaña 
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de verano, y el apoyo, por medio de 
subvención, a las actividades de gru
pos. También se gestionan ofertas de 
la Comunidad de Madrid. Se plantea el 
ampliar este tipo de actividades.con un 
servicio de prestamo de material , como 
tiendas de campaña. 

Casas de juventud 

De las dos Casa de Juventud, actual
mente funciona solamente la situada 
en la zona centro, ya que la Casa de la 
Juventud de Las Margaritas se en
cuentra cerrada por problemas de 
"inundación". Las casas de juventud 
responden a la necesidad de un espa
cio en el que desarrollar actividades. 
"Actualmente, se ha planteado una 
discusión sobre los locales juveni
les. Existe un sector que plantea 
equipamientos compactados, con 
salas más específicas y otras comu
nes. Otros sector, que durante un 
cierto tiempo tuvo mayor auge, 
plantea locales específicos para 
jóvenes. La juventud no es un colec
tivo homogéneo y algunos copan 
los locales y excluyen a otros. Se 
plantea, por tanto, locales específi
cos, dependiendo de las activida
des. Yo estoy en esta última idea", 
explica Lola, coordinadora general de 
Juventud. 
En la Casa de la Juventud Centro, 
"existe un problema entre el equipo 
administrativo con Casa de la Ju
ventud", ya que deben compartir es
pacio tareas adeministrativas con las 
actividades netamente juveniles 
Existen colectivos juveniles interesa

dos por actividades específicas, que 
han encontrado en la Casa un lugar de 
actuación. Además, los locales se 
prestan a asociaciones. Se comple
menta su funcióncon actividades 
abiertas a otros jóvenes, como talleres, 
proyecciones, teatro, tertulias musica
les y otras a un nivel más general. 
Esta es la historia, quizás en un plano 
muy general, de lo que se está hacien
do para juventud en Getafe. Hay orga
nismos que no funcionan desde mayo, 
como el Consejo Sectorial de la Juven
tud, pero el problema principal es que 
sólo a algunos les parece 
preocupante .■ 

S.G. 
Fotos: Noé Mora 
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Según la denuncia, el cohete fue lanzado por personas de la concejaHa de cultura y, más 
concretamente, por las del centro cívico del Sector 111 

Un cohete daña el ojo 
de un niño 

El 20 de febrero de 1988, uno de los cohetes lanzados por la Comisión de Festejos del Sector 111, alcanzó 

a un niño causándole graves lesiones en su ojo derecho. Entre los miembros que formaban dicha 

comisión, se encontraban personas pertenecientes a la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de 

Getafe y, concretamente, del centro cívico del Sector 111, según consta en el escrito de fecha 

18 de noviembre de 1989 presentado en el Registro General del Ayuntamiento. 

El 20 de Febrero de 1988 M.A.Y. ,veci
no de la localidad de Getafe, se encon
traba jugando al balón en uno de los 
Institutos del Sector 111 de Getafe, 
cuando el palo de un cohete lanzado 
por la comisión de festejos, vino a 
impactar en su ojo derecho causándole 
graves lesiones. Entre los que forma
ban parte de la comisión de festejos se 
encontraban, según el escrito , perso
nas pertenecientes a la concejalía de 
cultura y, más concretamente, alcen
tro cívico del Sector 111. Uno de los ve
cinos que conocía al niño, viendo lo 
ocurrido, le llevó al centro del lnsalud 
que hay en la Alhóndiga, donde recibió 
las primeras atenciones. 

M.A.Y. fue trasladado al hospital 12 de 
Octubre siendo operado de urgencia 
en su ojo derecho debido a un trauma
tismo hecho con un trozo de palo del 
cohete. Hecha la ecografía se le 
apreció "multiples cuerpos extraflos 
en el vítreo". 
El chico fue llevado al Hospital de La 
Paz, donde el 9 de abril se efectuó una 
vitrectomía total, • extrayéndole dos 
cuerpos de madera . En estos 
momentos, M.A.Y. sufría desprendi
miento de retina gigante sin posibilidad 
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Rafael Callo, concejal de cultura 

de que el ojo se volviera a estructurar 
más que estéticamente. 
Entretanto, el padre del niño llevó a 
cabo las pertinentes actuaciones jurídi
cas denunciando el hecho en la comi
saría de policía de Getafe. Miembros 
de esta comisión de festejos se presen
taron en casa del padre al día siguien
te del accidente para preocuparse por 
el caso, según el padre. Se llevaron a 

cabo las pertinetes diligencias previas 
nº 623/88-A, diligencias 2135 del 26 de 
febrero de 1988. El juez citó al padre 
para ratificar las declaraciones hechas 
en comisaría y sabemos que fue Ju
lián Puerto quien fue citado por el juez 
como responsable máximo del centro 
cívico que organizó el acto de cohetes. 
El caso se sobreseyó, según el aboga
do, probablemente por falta de prue-
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Entre los que formaban 
parte de la comisión de 
festejos, según el escrito 

pasado por registro, 
había personas de la 
concejalía de Cultura 

bas, y hasta la presente no se ha vuelto 
a saber de él. 
Poniéndose estos hechos en conoci
miento del alcalde, Pedro Castro, este 
junto con el concejal de Cultura, Rafael 
Cafío, recibieron al padre del niño y al 
abogado.Pedro Castro les prometió 
en la reunión mantenida en el Salón de 
Plenos que les prestaría todo tipo de 
apoyo acompañándolos a los lugares 
que fuere necesario, según dijeron los 
demandantes. 
Transcurrido el tiempo, al ver que no se 
les avisaba, pidieron una nueva au
diencia con el alcalde que les fue con
cedida. El padre y el abogado se pre
sentaron en la alcaldía y el secretario 
del alcalde les recibió intentándo des
viar el tema, según confirmó el aboga
do. El secretario del alcalde les comu
nicó que el alcalde no les recibiría, a 
pesar de haberles dado fecha y hora. 
Habiendose producido estos hechos, 
el padre del niño presentó un escrito 
por registro para pedir nueva audiencia 
al alcalde. 
Por fin, consiguieron ser recibidos y el 
Sr. Castro, en principio , se negó a 
darles indemnización alguna, al no 
estar demostrada la culpabilidad del 
ayuntamiento en estos hechos, ofre
ciéndoles al final 600.000 ptas., según 
el abogado Carlos Arévalo. Este ex
tremo ha sido negado por el alcalde de 
Getafe, que asegura que no barajó 
cantidad alguna durante la conversa
ción . 
Las diligencias se van a intentar levan
tar de nuevo. El pasado jueves en el 
pleno, el concejal del PP, J.F. Acosta, 
hizo una pregunta sobre la situación 
actual de este caso, a la que Pedro 
Castro respondió que las diligencias 
estaban cerradas. 
Lo cierto es que el 20 de febrero de 
1988, M.A.Y. perdió la visión de su ojo 
derecho. 

Raúl Castillo 
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D. JOSJ!: LUIS YUST}; ROllHIGUl::Z, 111B10r da edad, oaaado, 

elacr1iroaoabú.oo, vooizlo de Geta!e, oall.• ZeUII Num. 15, con 

v.1.1. -• 30766.,05, • v.1. oon el debido 1~■peto y oon

■iclaUldn expone 1 
Que en la mlflanB del 20 de Fe"tlrero de 1.988 ■u hijo 

ele ODDB alloa ele edael Miis1:1l An¡¡el YUllta Sonolle■, ae encontro
be ~U&C4o itn el patio dttl lnati tuto '1 de iaproviao le oayd 
enola elel 030 derecho el pol.o deaprendido de im oohote, pro

cluoHndole i;rave■ leaio11Ga oon p4rdida de vieidn de dicho qlo, 
· oon!on.ie " aor.ttd1 ta, con .fotc-copiaa de loe Oertií1oedoa mddi
oo■ upe41do■ ·por el Hoe¡>l tal 11. de Ootubre, Lo Paz y diferen• 
tea o:t~:l.01:c,1 t,a1J:di,w: ·'"' ¡,rc,1,.,r...,a le uol.il1cc.:l611 ue ru
· uuiniia~ ·•n· l.a cual. ■- e:,pecll!ca qu Uene una d111111inuc1dn 
4e 1111 oapaoidad orudnicu y :tunoionol elel 24'-'• 

Que 001110 ae 00111prob6 ·poateriórllente el cohete i'ul lnn 

saelo por par■ona■ perteneoientea • la Conoejalia de Cultura el 

••• A7W11óuiento'y concre~nta por· la■ del Centro c!vico qu 

•ataban oele'brando 11111111 fi-■ta■ del ":&ntiorro de lo Unr<lina • 

Que a■toe hecho■ :ruaron pue■toa en oolllWticocidn del 
sr. Aloal4a-Pre■idente, al que 110 diri~o, por el propio e:cpo
nente que" pereon& en el ,'yuntamiento en oompafl1n del Abo¡;.n 

do D. Oarlo■ Ar4valo ceno. 
Ql&iere hacer oonetar que tanto el exponouto, como su 

Abopdo .fueron reoibidoe y U'atadoe oon·eotamente por V ,l. qu 

•• enco~u-a'ba en c0111punia de varios oonceJala■, 111W111'eatnndo 
que no M praooupara, quo p1J1eoe lo oa1i.nouci6n de minuevu
lia 1 que per■onal.meute V ,I. me aooapaflaria hasta el <.:oncejo 
cliCO, uw la AN■oria Juddica para que por 4ata se diese ol 

ciio'tiiia oorreapondiante po.ro concederme lu 1ndemnizoci6n 1:11!

daao A■1mi■1110 ■e me oíreoieron loe aaeeoramienton nuceaorioe 

pa1ooldaioo■ po.ra atender al niflo, a■! 001110 laa opcrocionou u• 

oanfoter e■-Wtioo que ruaran neoe■ariaa. 
Que como trcnaourriere el tiempo y el uxponento no t, 

viera noUoia B~'\lllll al rOBpeoto, 11ol1ci t6 'y le i'ud ccncctli,lo 

au4ienoia, _per~1t.lndooe en wii&n de BU Auu,;11do un uiu uo·~or:.d.1 

. ,----··-· . '., · • . . , ... ..,,_. 
\'1"• . . ··.. . ' 

elo, no ■iendd, reoibidoa por¡ V .1. , P119ato que 111111& el 

Secretario JBt:li~ular '1 J1!111111'eet6 que el Aloalde Pre ■!, 
dente no no■ .po~ reo_ibir 1 no podian eoluoionar 1111.da, 

habiendo 1n■i■tido por nueotra parte en entrevi■tarnoe 
oon v.1., ■1n oonae~lo. 

Qua~ oonNO\lanoia ele todo lo anterior,•• 

pÓr lo qua M no preoi■ado a diri<,ir a V .1: la proeen

te inatanola, ■olicitando por w-. ~. aer recibido 
par v.1~ '1 oa■o de no cÓnÓecl4rNIIIB:aud1enÓ1a, ee·• 
40nte■te ele w:a forma oficial que por•" AJUn'liGlll1ento 
no •~ puede re■olvar nada de forma am!■toM, para en su 
oaáo •~N'Oitllr la■ oportUDOe accione■ ante loa Tribu

nal•■ • 
J::n virtud de lo exp1.1eeto, 

SUPLICO a V .1. que teniendo ,por preaenteda ••ta 1.nctancia, ea 
■irva o~eclerm■ audiencia para ti-atar de reeolver oate 

• aaunto 4e :tor11111 emi■toea y ooeo DeG/lUvo ff me conteste 
of1c1almente a loEJ efectos 4ue procecbme 

. Gata.fe a quince de Noviembre de lllil nove~ien·~co 

oc~ente y nueve. 

Carta del padre del niño dirigida al alcalde de Getafe y pasada por registro. 
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LOCAL 

Se desestima el recurso contra los acuerdos del Ayuntamiento en la expropiación del Gurullero 

El P.P. se divide a la hora de votar 
a favor o en contra de la postura 

de. los propietarios del Gurrullero 
El Grupo Popular no se puso de acuerdo a la hora de votar los recursos de los propieta
rios contra la adjudicación del Gurrullero a Infroworld S.A.Mientras Efrén Peña y Ana 
Campo votan a favor dé desestimar el recurso de los propietarios, aunque están a favor 

de ellos, Juan Francisco Acosta es partidario de apoyar el recurso de los propietarios con 
todo tipo de consecuencias. 

Efrén Pefia:En el Pleno 
anterior, el Sr. Acosta no 
estuvo marchándose un 
momento antes. Por eso, 
nos hemos puesto de acuer
do en votar libremente, ya 
que Jesús Carmelo, nues
tro portavoz, se ha tenido 
que marchar del pleno.No 
hemos tenido la oportunidad 
de hablar anteriormente 
acerca de este asunto, ya 
que en la reunión del martes 
para preparar el pleno, no 
tuvimos la oportunidad de 
acordar algo por obligacio
nes políticas. Al estar Jesús 
en el acto de Ruiz 
Gallardón, cada uno ha 
hecho sus exposiciones en 
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la línea que habíamos se
guido en el pleno del 27 de 
Diciembre, es decir: esta
mos en contra de la expro
piaciones por ser anticonsti
tucionales. Ha habido infor
maciones contradictorias 
con mala intención que han 
afirmado que hemos votado 
a favor de las expropiacio
nes junto con el P.S.O.E.Se 
ha tratado de confundir a los 
labradores. Pero, dado el 
hecho, de que por mayoría 
el P.S.O.E. lo va a hacer, 
hay entonces que ayudar al 
desarrollo del polígono . 
Como lnfroworld es la ofer
ta más beneficiosa para los 
labradores, ya que se les 
pagará a 3.000 pesetas el 
metro cuadrado, debemos 
colaborar en este desarrollo. 

Ana María Campo: El 27 de 
diciembre votamos a favor 
en la expropiación, pero no 
en la forma de como lo han 
hecho. No es que estemos a 
favor, estamos a favor pero 
no como se ha hecho. La 
postura del grupo es esta. 
Juan Francisco no estuvo 
en el anterior pleno, y al 
marcharse Jesús nos dijo 
que nos daba libertad de 

voto.Lógicamente no pode
mos estar en contra los 
cuatro.Si se votó a favor el 
día 27 era porque se votaba 
todo. En la forma estamos 
en contra . Lo que no se 
puede es estar en contra en 
el modo de hacerlo. Juan 
Francisco me sorprendió 
con su votación, ya que una 
que se ha votado primero a 
favor, luego no se puede 
cambiar. 

Juan Francisco Acosta: 
Hay un recurso que tiene 

unas argumentaciones que 
me parecen lógicas y que 
hay que admitirlas. En el 
momento que se adjudicó el 
tema yo no estaba por cau
sas ajenas a mi voluntad. 
Como ya se había adjudica
do a cierta empresa siendo 
portavoz en un momento 
que Jesús se ausento del 
pleno, di libertad de vot . Por 
lo tanto no hay ninguna divi
sión en nuestro partido y 
somos una piña en este 
aspecto. La propuesta de 
lnfroworld no está confor
me a ley y por eso voto en 
contra .■ 

Raúl Castillo 

t, 
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ENTREVISTA , 

Concejal Delegada de Salud y Bienestar Social del Ayuntamiento de Getafe 

''L d . . Carmen Rojas: a me ICina 
preventiva es 

imprescindible para 
incrementar la calidad 
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sanitaria" 
Cuando hablamos de sanidad en Getafe es irreme
diablemente necesario aludir a nuestro ansiado 
hospital, que lleva la escalofriante cifra de nueve 
años en construcción. Además es necesario tratar 
otros temas, tales como la situación en los centros de 
salud, el excesivo número de pacientes que tiene cada 
médico, la nueva Casa de la Mujer. 
Para intentar clarificar todos estos asuntos GETA
FE EXPRES ha recogido la opinión de Carmen 
Rojas, concejal de sanidad del Ayuntamiento. 

Después de casi una dé
cada empleada para la 
realización del hospital de 
Getafe, ¿cree que se va a 
disponer de la calidad 
sanitaria necesaria para 
nuestro espectro de po
blación? 

Lo que está previsto es que 
cubra las necesidades, no 
solamente de Getafe, sino 
también de la zona básica a 
la que está adscrito, como 
es el área 10. 
Va a ser un hospital de corte 
más general, no va a ser 
local sino que habrá espe
cialidades de ámbito nacio
nal. 

A pesar de realizarse una 
potenciación de los cen
tros de salud o ambulato
rios, aún existe mucha 
masificación, ¿qué políti
ca sanitaria se está reali
zando? 

Lo que se pretende es dotar 
por cadq 20.000 habitantes 
de un centro de atención 
primaria y en esa línea es en 
lo que ahora mismo nos 
estamos centrando. 
Faltan todavía del orden de 
cinco centros por hacer jun
to con otro para especialida
des. 

En estos centros de aten-
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ción primaria se está 
desarrollando el progra
ma de cita previa, que no 
parece dar muy buenos 
resultados en cuanto a 
mejora en la atención al 
paciente, ¿piensa que es 
conveniente modificar 
algún aspecto de este sis
tema? 

Yo tengo una experiencia 
personal positiva; supongo 
que eso es como todo, va a 
necesitar un tiempo de roda
je y además algo muy impor
tante, no sólo que los médi
cos se acostumbren a ello 
sino que el público en 
general se acostumbre a 
este sistema. 
Eso ha pasado cuando se 
han puesto en marcha los 
servicios de atención prima
ria, cuando las personas 
empezaron a ver que tenían 
que esperar bastante tiem
po porque el médico en vez 
de mirarle de repaso, te 
hacía sentarte y te hacía 
preguntas para completar 
un informe médico, eviden
temente la gente que estaba 
fuera se irritaba. 
Ahora, en líneas generales, 
con la atención que se les 
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"El problema que se 
estan encontrando 
los equipos de estos 
centros de salud es 
la redistribución 
sanitaria de zona, es 
decir, hay pacientes 
que si se va 
el médico a otro 
centro ellos se van 
detras aunque no les 
corresponden" 

está dando están de acuer
do. 

Le voy a dar una cifra real 
obtenida de los médicos 
de los Centros de Salud, 
4.000 pacientes por médi
co, ¿no cree que así es 
imposible atender correc
tamente al enfermo? 

Yo no se quien os ha dado 
esa cifra, porque no la co
nozco. Todo ello depende 
del tipo de médico, si es 
un médico de cupo que 
sólo tenía teorícamente 
dos horas de consulta en 
el INSALUD, normalmente 
cobraban por número de 

. cartillas expedidas, con lo 
cual le era más rentable 
coger el mayor número de 
pacientes aunque la aten
ción fuera peor. 
Eso ahora mismo se está in
tentando solucionar en los 
equipos de atención prima
ria, y sólo tendrán a aquellos 
pacientes que puedan aten
der. 
El problema que se estan 
encontrando los equipos de 
estos centros es la redistri
bución sanitaria de zona; es 
decir, hay pacientes que si 
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ENTREVISTA 

"A nivel general en 
España no se está 

trabajando en algo 
que yo considero 

inprescindible: 
la medicina 
preventiva" 

se va el médico a otro centro 
ellos se van detras aunque 
no les corresponden. 

: Se han hecho campañas 
barrio por barrio para expli
car la reubicación sanitaria 
por cartillas , para que no 
tratarán de ir tras del médi
co. 

¿Se ha real izado algún 
tipo de estudio sociológi
co para saber en que as
pectos de la sanidad se 
tiene que hacer más hin
capié según las necesida
des de los ciudadanos? 

El INSALUD está empeña
do en terminar un estudio 
sanitario sobre todo de la 
zona de Getafe; ello supone 
estudiar barrio por barrio la 
estructura sociológica de 
cada uno. Es muy impor
tante saber que tipo de 
ciudadanos conforman 
los distintos barrios para 
saber qué características 
sanitarias tiene la zona. 
Aquí no existe tantas dife
rencias entre barrios 
como en Madrid, pero si · 
es importante conocerlas. 
Nosotros como Ayunta
miento estamos ayudando a 
realizar este estudio, pero 
es el INSALUDelqueverda
deramente lo está realizan
do. 

La drogodependencia 
continúa siendo una gran 
lacra en nuestra sociedad, 
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CENTRO DE ACOGIDA' 
DE ADOLESCENTES 

. "/t,/ lx '~ "1 -- f. ;f ;f>-Y-',t ;<1 ~ l" 
¿de qué manera se está 
afrontando este tema? 

Nosotros tenemos un equi
po que desde hace año y 
medio está trabajando en el 
tema. Es un equipo que tra
baja muy bien, podemos 
estar atendiendo del or
den de los 150 toxicóma
nos. 
Hay una parte que para mí 
es muy importante, y es que 
muchos de estos toxicóma
nos inician el tratamiento y al 
poco tiempo lo abandonan. 
Pero lo que me han transmi
tido los técnicos es que lo 
más importante no es que 
abandonen, sino que al poco 
tiempo vuelvan, porque eso 
les dice que esa persona ha 
sido enganchada por el 
equipo y que tienen un sitio 
de referencia para volver. 

¿Cuáles son sus preten
siones a la hora de cons
truir la Casa de la Mujer en 
Getafe? 

Nosotros, desde los servi
cios sociales tenemos dos 
capítulos y programas a los 
que les damos mucha im
portancia y son : el tema de la 

famil ia, incluida la infancia, y 
el tema de la mujer. 
Son dos programas a los 
que les hemos dado priori
dad absoluta, en el tema de 
la infancia fundamental
mente, porque este es un 
pueblo joven, donde hay 
muchos niños y jóvenes, y 
entendíamos que iba a ha
ber problemas de margina
ción . Por ello, desde el año 
84, empezamos a desarro
llar un programa específico 
de la prevención de la margi
nación y malos tratos. 
La tercera edad y los minus
válidos si los atendemos, 
pero entendimos que era un 
programa que llevaba mu
cho más tiempo, es un pro
ceso más lento. 
En cuanto al tema de la 
mujer, desde que se abren 
los primeros centros de ba
rrio, ya acudían mujeres con 
problemas de abandono, 
marginación y, en menor 
grado, de malos tratos. 
Todavía en Espaf\a la 
mujer que denuncia es 
muy escasa y va directa
mente a las comisarias. 
Aún no existe una coordi
nación entre la policía y 
los servicios sociales, 

que yo creo que sería 
importante. 

¿Con qué equipo profe
sional cuentan ustedes 
para atender a esas muje
res, que se atreven a de
nunciar sus P;Pblemas? 

Tenemos un abogado, 
psicólogo y asistentes so
ciales. Cuando nos cuentan 
sus problema, y se produ
cen malos tratos que impli
quen sacar a la familia de 
esa casa, nos ponemos en 
contacto con la Comunidad 
Autónoma que tiene casas 
para que estas mujeres es
tén integradas en la socie
dad. 

Este problema de malos 
tratos se esta incremen
tando alarmantemente en 
los nif\os. 

Sí, es cierto; pero esta es 
una situación más difícil de 
detectar, porque estos niños 
son maltratados por sus 
padres. 
Nosotros hemos desarrolla
do un programa que esta
mos intentando realizar con 
el INSALUD, porque ahí es 
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donde podemos detectar de 
una forma más rápida cual
quier caso de mal trato a 
cualquier niño; es decir, los 
médicos que atienden a los 
niños son los primeros que 
te pueden decir si tienen he
matomas, etc . 
Este programa lo prenten
demos poner en marcha con 
el INSALUD. Para ello, nos 
hemos reunido con los coor
dinadores de atención pri
maria y poder comenzar a 
realizarlo. 

Una pequefía parte de la 
población, que no por ello 
menos importante, como 
es la de los minusválidos 
continúan protestando 
por la cantidad de proble- 1 

mas que tienen para inte
grarse en la vida normal, 
debido a la existencia de 
barreras arquitectónicas 
que les impiden el paso, 
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¿estais realizando alguna 
gestión para solucionarlo 
o por el contrario todo cae 
en saco roto? 

, ....... ., ~,.,,. 
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ENTREVISTA 

"Es muy importante saber que tipo de 
ciudadanos conforman los distintos barrios 
para saber qué características sanitarias 
tiene la zona" 

Nosotros tenemos una nor
mativa de eliminación de 
barreras arquitéctonicas y 
en las calles que han sido 
remodeladas existen pasos 
de peatones adaptados a 
ellos. Existe otro tipo de 
barreras que son más difíci
les de conseguir; una cosa 
que nos preocupa mucho es 
que los nuevos centros pú
blicos que se hagan se va
yan adaptando para que 
puedan acceder a ellos. El 
tema es que muchos edifi
cios públicos que se utilizan 
son viejos y en ellos no se 
contemplaba la eliminación 
de barreras y es muy difícil la 
rehabilitación. 

Para finalizar, ¿cómo cali
ficaría la calidad sanitaria 
en nuestro municipio 
comparándola con el res
to de los pueblos de la Co
munidad de Madrid? 

Yo creo que todavía nos 
quedan muchas cosas por 
hacer; a nivel general, en 
España, no se está trabajan
do en algo que yo considero 
imprescindible: la medicina 
preventiva. 
T ambien soy consciente 
que este país tenía muchísi
mas carencias en cuanto a 
falta de profesionales e in
fraestructuras, o sea hospi
tales, y aún no sigue habien
do los suficientes. Pero hay 
que tener en cuenta que se 
ha hecho un esfuerzo muy 
importante en el capítulo de 
inversiones pero es que 
nosotros teníamos un retra
so muy importante. 
Es mucho el esfuerzo que 
este país tiene que hacer en 
materia sanitaria y eso lo 
sabemos todos.■ 

Guillermina Morata 
Fotos: Miguel Martín 
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IU en contra de los 5 millones de m2 excluídos del Parque Regional 

Getaf e se queda sin terrenos 

Después de la cesión de 250 millones de metros cuadrados para la 
realización del Parque Regional en Getafe, nuestro municipio se 
quedará sin terreno si no se salvaguardan los 5 millones de metros 
cuadrados para otros equipamientos. Así lo ha manifestado Pedro 
Castro, alcalde de Getafe. Comentó, así mismo, que estos terrenos no 
se utilizarán para la Ciudad Deportiva de Gil y Gil. 

Por su parte, Izquierda Unida votó en 
contra de que estos terrenos fueran reser
vados como rústicos , ya que, según Adol
fo Gilaberte, concejal de esta formación 
política, dicho terreno debería ser utilizado 
como continuación del Parque Regional. 
La Agencia de Medio Ambiente de Madrid 
ha definido los criterios básicos de actua
ción en los municipios del área denomina
da Sureste metropolitano. 
En está actuación, se dejaba fuera del 
parque el Cerro de los Angeles y las Lagu
nas de Perales, postura con la que el 
Ayuntamiento de Getafe no está de acuer
do, por ello instaron a la Comunidad de 
Madrid para que el nuevo parque se con
cecte con el Cerro mediante una zona de 
reserva natural. 
Mercedes Alcala, portavoz del C.D.S., 
valora positivamente la propuesta de reali
zación del Parque Regional, piensa que 
esta zona se encuentra muy degradada y 
necesita de una recuperación;"es impor
tante que se hable de necesidades 
como reforestación o limpieza de los 
margenes del Manzanares y del Arrollo 
del Culebro". 
Finalmente, en la sesión plenaria celebra
da a principios de mes, se aprobó que los 
polémicos 5 millones de m2 se quedarán 
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reservados como terreno rústico y sólo el 
Ayuntamiento de Getafe tendrá la disposi
ción de recalificar dicho terreno. Así lo 
manifestaba Pedro Castro , asegurando 
que "la mejor reserva y garantía es que 
lo dejemos como suelo rústico, porque 
el Ayuntamiento es el único que puede 
modificarlo".■ 

LOCAL 

Teléfono de urgencias 061 

Este es el número de teléfono 
que ustedes pueden marcar en 
caso de necesitar ayuda médi
ca urgente. 
Desde principios de este mes el 
INSALUD ha ampliado la red de 
servicio del teléfono de urgen
cias a los pueblos periféricos 
de: Alcalá de Henares, Alcor
cón, Leganés, Mostolés, Po
zuelo de Alarcón y Oetafe. Con 
la nueva incorporación de estos 
seis municipios 800.000 ciuda
danos se verán beneficiados. 
La implantación de este siste
ma desde principios de año se 
produjo con el objetivo de aliviar 
la congestión de las urgencias 
en los hospitales.■ 

Ampliación del abono 

joven hasta los 21 años 

El Consorcio General de Trans
portes empleará 1.800.000 pe
setas para ampliar el Abono 
Joven de Transportes hasta los 
21 años de edad. Con esta 
ampliación iniciada en el pre
sente mes se benefician 
340 .000 jovenes. En el caso de 
los jóvenes de Getafe compren
didos entre esos años dispon
drán de su abono por 2.300 
pesetas. Anteriormente sólo 
disfrutaban de esta tarjeta los 
jóvenes menores de 18 años .■ 
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DESDE LAS AULAS 

Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos 

Los padres en el colegio 
Dentro de la actual democra
cia, las asociaciones de pa
dres de alumnos han signifi
cado un claro recurso de cara 
a facilitar la estructura de
mocrática dentro de los ce
rrados claustros de los cole
gios. Era la hora de las reivin
dicaciones que, hoy en día, 
siguen vigentes para que la 
evolución y el progreso ten
gan acceso también a la ense
ñanza. 

Las asociaciones de padres de alumnos 
son una respuesta desde uno de los ámbi
~os afectados por el sistema educativo a 
una serie de supuestas carencias. El lugar 
estaba por cubrir y era necesaria una 
postura reivindicativa o cooperadora por 
parte de los padres para que la enseñanza 
iniciara su democratización y un camino 
más progresista. Se acogen al marco legal, 
que va desde la legislación de asociaciones 
del año 64 hasta la LODE, que es la más 
reciente, y es la que les recoge con las 
características y peculiaridades de las 
asociaciones de padres de alumnos. 
Actualmente se han situado en los paráme
tros de la estructura docente dentro de los 
recientes consejos escolares, donde ya 
cuentan con voz y voto, pero siguen sin
tiéndose infrarepresentados en compara
ción con el profesorado. · 
Tras algunos intentos de aglutinarse, como 
una coordinadora y una federación echa
das a perder por un exceso de celo político, 
la necesidad de agruparse y reunirse por 
parte de las APAS, y los padres que confor
maban las APAS, seguía. Y era tal que 
hubo nuevos contactos, bien por aglutinar 
las reivindicaciones, por una unidad de cri
terios ante las administraciones públicas, 
ante el ayuntamiento ... , o por la cuestión 
económica, para solicitar ayudas o sub
venciones, ya que no se dan ayudas a las 
APAS individualmente, sino a las Federa
ciones o a la Confederación; en marzo-abril 
del 86 fue la asamblea constituyente. 
Comenzaron a caminar 29 APAS que in
cluían institutos, centros de EGB, centros 

Página 24 

privados concertados, escuelas infantiles y 
de preescolar. Actualmente, son 30 y la 
idea de la Federación de Getafe es de total 
independencia. José Carlos y Julián, de la 
FAPA, hablaron a GETAFE EXPRES y 
aclararon distintos conceptos sobre la 
educación en Getafe. 

Preg.-Cuál es el problema esencial de la 
FAPA como organización 

José Carlos.-EI problema que hay es el de 
la participación en las propias APAS, bien 
porque los padres no se sienten sensibili
zados o porque creen que el problema de 
educar o enseñar a sus hijos es de los 
profesionales. La enseñanza de sus hijos 
es un problema de tres partes iguales, de 
los profesores, de los padres y de los 
propios hijos. 

Has hablado de carencias, necesida
des ... ¿Cuáles son esas carencias que, 
me imagino, se verán reflejadas en los 
objetivos que teneis? 

J.C.-Sf. Nosotros elaboramos un progra
ma, a nivel de federación, el curs_o pasado, 

una vez que nos hemos dotado de la 
infraestructura suficiente para trabajar 
como tal federación, con comisiones de 
trabajo ... La línea de actuación a seguir la 
plasmamos en un programa que puede 
durar bastante tiempo. Son unos objetivos 
muy amplios y es difícil realizarlo en un 
curso. 
Entre ellos, el más interesante, y el que va 
a salir a la luz dentro de poco, es el Plan de 
formación e Información a los propios 
padres. Hemos notado entre las carencias 
que impedían a los padres para participar 
en la enseñanza en general, con un mínimo 
de condiciones se necesita una prepara
ción, pero no como padres, sino una forma
ción e información para participar en la 
escuela con un mínimo de condiciones de 
igualdad a la hora de participar en la elabo
ración del proyecto y plan de centro, a la 
hora de revisarlo, de hacer la memoria, de 
ayudar en las evaluaciones. Son carencias 
de tipo técnico. 
Las primeras sesiones del plan van a ser el 
6 de marzo. Se distribuirán a zonas, aglu
tinando a dos barrios. Tenemos a personal 
técnico, del instituto popular de cultura, que 
vienen de-Madrid. 
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Y, ¿otros objetívog? 

J.C.- Existen objetivos más generales, 
como conseguir la tan "cacareada" mejora 
de la calidad de la enseñanza. Lo difícil es 
saber cómo, de qué manera se puede 
atajar ese tema. 
Otro objet ivo es apoyar la labor educativa 
de los padres e intentar ayudarles en su 
preparación, que estén apoyados e infor
mados de las ofertas de cada centro, psicó
logos, gabinetes .. . 
También existe la propuesta de la coordi
nación de los diferentes movimientos aso
ciativos de alumnos, servicios de asesora
miento, información y formación, dirigidos 
a los padres, a las APAS y a los profesores. 
Actividades y comisiones de trabajo sobre 
asuntos concretos sobre los que se desee 
actuar. 
Desde la FAPA, uno de los objetivos que 
marcan sus estatutos es el de promover 
constantemente las asociaciones de pa
dres de alumnos. En colegios o institutos 
que se hayan disuelto, la federación , en 
conjunto con las APAS de la zona, se 
coordina para que vuelva a resurgir. En el 
momento en que no haya APA, la comuni
dad educativa está coja. 

Y la enseñanza privada 

J.C.- La federación está integrada en la 
plataforma cívica por la enseñanza públi
ca. El talante que hay ahora mismo en la 
Junta directiva de la federación es el de 
estar abierto a todo tipo de enseñanzas . A 
parte de que defendamos la enseñanza 
pública, no desdeñamos cualquier otro 
aspecto del resto de las enseñanzas por
que todas son enriquecedoras. Pero esto 
ya es una cuestión más personal. Desde 
que estoy de presidente en la Federación 
he intentado que esto sea más abierto, que 
sea independiente y que no haya intereses 
partidarios detrás de la federación. Tene
mos una comisión de consejos escolares 
por medio de la cual se participa en el 
consejo escolar municipal donde asisten, 
sin estar federados, hasta miembros de la 
educación en colegios religiosos, que no 
comparten las mismas ideas pero, sin 
embargo, asisten . Porque nos interesa a 
todos y porque todos hablamos el idioma 
de la enseñanza. 

Qué tipo de carencias, a nivel educativo, 
se registran, desde vuestro punto de 
vista, en Getafe. 

J.C.-La verdad es que en Getafe lo tene
mos bastante fácil. y no es por hacerle a 
nadie el "caldo gordo". Se ha conseguido 
que haya una ratio bastante interesante, 
teniendo en cuenta las del resto del país y 
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el resto de la comunidad. 
En cuanto a la escolarización, otra de las 
cuestiones que inciden sobre la calidad de 
enseñanza, desde la Federación hemos 
impulsado bastante que haya casi ocho 
institutos ya funcionando, el que haya un 
instituto número 9, que va a facilitar que los 
alumnos de medias estén estudiando 
dentro de su propia zona. 
Hemos propuesto la creación de otro insti
tuto nocturno, teniendo en cuenta que la 
universidad está funcionado, que dentro de 
unos años habrá más cursos. y que hay 
gente que dejó sus estudios en una edad 
media, que se plantea ahora terminar sus 
estudios. . _ 
En cuanto a EGB, se ha llegado un punto en 
el que se están cerrando colegios, la ratio 
está en Getafe a un nivel bastante acepta
ble, aún así seguimos pensando que cuan
to menos alumnos haya por profesor, 
mejor. 
También reivindicamos la necesidad de 
profesores de apoyo y de educación física, 
no sólo para el ciclo superior. Los profeso
res de EGB que en Getafe se están queda
do sin trabajo, que no se les dejara mar
char, sino que se les recolocara como 
profesores de apoyo en bibliotecas, labora
torios ... 

Julian .- También reivindicamos la figura del 
orientador, alguien capaz de dar al alumno, 
en momentos importantes de su vida, las 
inclinaciones que pueda tener. 

La presencia de la universidad en Geta
fe puede ser una causa de olvido del 
resto de las enseñanzas? 

J.-No pensamos que una cosa vaya a ser 
cortapisa de la otra, porque son cosas 
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completamente distintas, aunque estén 
bajó un mismo ministerio. Debemos apo
yar, con más énfasis si cabe, y potenciar la 
calidad de la enseñanza en las dos etapas 
anteriores porque lo que queremos es 
tener acceso a ella. 

Cómo se ve desde la FAPA el tema de la 
relnsercclón de niños con deficiencias 
físicas o psíquicas. 

J.C.-Yo puedo hablar del colegio al que va 
mi hija, centro de integración desde este 
curso, hay niños con problemas de sorde
ra, hay unos profesionales que trabajan 
directamente con ellos en horas exclusivas 
y el resto de hora se integran con las clases. 
Lo conozco poco porque lleva poco funcio
nando. 
A nivel de federación, se ha tocado muy 
poquito, pero creemos que es una expe
riencia necesaria y queremos que año tras 
año se incremente el número de centros 
que accedan a la integración.■ 

S.G. 
Fotos: Miguel Martín 

Aclaración 

Ezequías Blanco, cuya entrevista se 
públicó en estas páginas en el nº 68, 
con fecha de 22 de febrero, aclara 
que considera a "Camilo José Cela 
el mejor novelista espalfol de pos
guerra y que su obra cuenta con 
todo mi reconocimiento y merece 
todo mi respeto". ■ 
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Trade 2.0 Furgón. 
También versión techo alto. 
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Trade 2.0 Combi 6. 
También versión techo alto. 
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Trade 2 .0 Combi 9 . 

Trade 2 .8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largus diferent es. 

Trade 2.8 Furgón techo alto. 
También versión techo bajo. 

de 2 . 8 Combi 6 . 
ambién versión techo alto . 

Trade 2 .8 Combi 9 . 
También versión techo alto . 

Trade 2.8 Combi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 
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Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones . 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" 
CALLE MARCONI 

TELEF. 682 42 62 
28906 GETAFE (MADRID) 



Plan global del PPpara la Zona Sur y el Corredor del Henares 

''Ganar en el Sur'' 
El pasado día 1, el Grupo Popular en la Asamblea de 

Madrid celebró en Fuenlabrada una reunión de trabajo 
para abordar la problemática referida a la Zona Sur y el 
denominado "Corredor del Henares". Al acto asistieron, 
además, los portavoces municipales y presidentes locales 
del PP, así como los diputados nacionales y senadores por 
Madrid. Posteriormente, se celebró una rueda de prensa. 

Alberto Ruiz-Gallardón, senador por Ma
drid y portavoz en la asamblea madrileña, 
manifestó su interés y el de su partido por 
las zonas más empobrecidas de la comu
nidad. El portavoz popular cal ificó la políti
ca socialista como "segregadora y no 
integradora". Así mismo, se hizo referen 
cia a lo largo de la reunión a los sectores 
que presentan una mayor problemática en 
la Zona Sur y el Corredor del Henares, 
tales como seguridad ciudadana, educa
ción y transportes, medio ambiente y 
empleo. 
A la reunión de trabajo le siguió una rueda 
de prensa, convocada para las siete de la 

• tarde del citado día, y a la que asistieron 
también los portavoces municipales y pre
sidentes locales del PP. En la rueda de 
prensa, el portavoz popular se refirió a las 
cuestiones que fundamentan la elabora
ción de un programa para la zona sur que 
se pondría en funcionamiento a partir de 
junio del 91 . El Partido Popular pretende 
que este programa se convierta en un 
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debate público de cara a posibles actuacio
nes, intentando acabar con el "dualismo 
territorial" de Madrid en base a una labor 
de cooperación . Ruiz-Gallardón señaló 
que "no estamos elaborando un progra
ma electoral. Estamos elaborando un 
programa de gobierno. El nuestro es un 
proyecto realizable" . 
Finalmente, acabó su intervención hacien
do un repaso a la gestión política del PSOE 
en los últimos años, así como a las aspira
ciones de su partido, y añadió : "Diferen
ciarnos de lo que ha hecho el partido 
socialista es fácil porque no ha hecho 
nada". Ruiz-Gallardón evitó hablar de las 
actuales pugnas dentro y fuera de las 
corporaciones municipales, afudiendo a la 
necesidad de compromiso con los habitan
tes de la zona sur. "No es ganar en 
Madrid. Es ganar en el Sur"■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Noé Mora 

PINTO.- Cuatro concejales del 
partido socialista entraran a for
mar parte del Gobíerno munici
pal tras el pacto entre IU y el 
PSOE para mantener la gober
nabilidad de la localidad. Este 
hecho se produce tras el aban
dono de tres de los once conce
jales de la coalición de izquier
das que significó la pérdida de 
mayoría absoluta .■ 

ZONA SUR.• El teléfono de 
urgencías del lnsalud, 061 , ha 
ampliado su cobertura a seis 
localidades de la comunidad, 
entre las que se encuentran las 
de Getafe, Alcorcón, Leganés y 
Móstoles. En este servicio se 
pueden recibir desde un simple 
consejo hasta la asistencia de 
un médico o ambulancia .■ 

ALCORCON.- A pesar de la 
negativa de la oposición a que el 
servicio de limpieza se privatice, 
Construcciones y Contratas 
será la empresa encargada de 
mantener limpia la localidad tras 
la aprobación en el pleno por 
parte del PSOE. La adjudicación 
salió a subasta y fue concedida a 
Construcciones y Contratas por 
180 millones de pesetas.■ 

ALCORCON.- Un millón · qui
nientas mil pesetas será reparti
do por la Concejalía de Juvetud 
a aquellas asociaciones juveni
les que lo soliciten para un mejor 
desarrollo de sus actividades o 
de su centro de reunión . La úni
ca condición indispensables es 
que el grupo esté compuesto 
únicamente por miembros me
nores de 26 años.■ 

LEGANES.- El Ayuntamiento 
de Fuenlabrada ha aprobado en 
comisión de gobierno la adjudi
cación de infraestructura por 
valor de 100 millones de pes.e
tas. Alumbrado, pavimentación 
y urbanización de varias vías 
urbanas acaparan gran parte de 
la partida presupuestaria .■ 
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ACTUACIONES 

DIA 1 O DE MARZO 

NINO RIVERO 
-HUMOR-

DIA 17 DE MARZO 

ANGY CRISTEL 
- LAS ESTRELLAS TRAEN COLA 

CON LA ELEGANCIA DEL 
TRANSFORMISMO -

DE NOCHE A MADRUGADA, BAILE con la orquesta de la CASA 

Calle Madrid, 143 antiguo (final) 
Junto aparcamiento de Rente en Las Margaritas 

Teléf. 696 21 75 GETAFE 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS 
• GASOLINERA 

GABINETE RADIOLOGICO 

.NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 



EN e ANDELERO 

Medioambiente 
e industria 
Como siempre tiene que haber un olvido fatal en las 
industrias, en las empresas y en otros terrenos , el 
medioambiente. 
Pero el olvido puede costar caro. Ahora, con la futura 
apertura al Mercado Único Europeo no habrá que 
pensar sólo en la competencia. Además habrá que 
tener en cuenta la legislación ambiental. 
La consonancia con las industrias europeas (para 
las que ya se podrá consultar en la euroventanilla) 
exige una asimilación a la misma calidad de vida, de 
no pérdida innecesaria de energía y de economía en 
definitiva. 
La formación de los empresarios en este tema es 
fundamental. Y a pesar de ser necesaria es inexis
tente en la zona. De momento mientras las corpora
ciones locales piensan sobre el tema (a veces 
pensando más en sancionar que en educar) , sólo las 
cámaras de comercio están dando algunas directri
ces sobre la normativa ambiental. Directrices que 
antes de un año deberán ser conocidas por multitud 
de empresas . Difícil.■ 

E.G. 

81suorEcA EcoNOMICA 

"La increíble máquina de 
hacer pan" 

Autor: S. Lave Brown-K. Keating y otros . 
Editorial: Unión editorial. SA. 1976. 

Esta obra escrita por varios jóvenes norteamerica
nos explica el funcionamiento de la iniciativa priva
da en un sistema de mercado libre. 
En la obra, los autores muestran su total rechazo a 
toda clase de intervencionismo estatal en la empre
sa. Las ideas se exponen en este libro desde un 
punto de vista ultraliberal, basando los argumentos 
en un sistema económico muy determinado.■ 
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TRIBUNA ... 

Empresas acusadas 
de delito ecológico 
l..J_(l denuncia por "delito ecológico" a ocho empresas 
ha sido el recurso que ha utilizado el ayuntamiento 
de Leganés para intentar frenar los vertidos incon
trolados . 
Las ocho empresas denunciadas han re iterado los 
vertidos y además han rehusado las sucesivas 
notificaciones mandadas por el ayuntamiento de 
Leganés. 
Algunas de estas empresas están denunciadas más 
de 1 O veces y desde 1988. La empresa que está 
acusada del delito más grave es EXMASA, por 
verter tierras en parcelas cercanas al arroyo Butar
que . 
La acusación de "delito ecológico" puede conllevar 
una pena de arresto mayor y una sanción económi
ca de hasta un millón de pesetas, mientras que la 
acusación de vertidos incontrolados no supera la 
sanción de 100.000 pts.■ 

. . . DE AcTUALIDAD 

Feria SICUR 
Del 6 al 9 de marzo se 
celebra en la Casa de 
Campo en el recinto 
1 FEMA, la séptima edi
ción de SICUR, el Sa
lón Internacional de la 
Seguridad, que contará 
con la presencia de 
todas las empresas de 
este sector. 
Se presentan a esta 
cita más de 500 exposi
tores nacionales e in
ternacionales del sec
tor de la seguridad.■ 

.. ,.¡,¡lif'.;:'[I: ):::1m111t? 
lhli;¡~;j_¡;:¡¡n¡¡ ¡¡¡¡;;l¡;¡,¡;i;;1•fiiñíl 
11fflbll1Ullll iillWllb.tílliill• l 
■ Exhilnfion Grounds 

Ca$8 de Campo 
Madrid. 6· 9 Ma«.h, 1990. 
From 10 to 19 hours . 

~ 'ir·(~,. 
; ~¡:¡,,,,. 

/1\1$-l ll UCiQN¡'.."ffliAI Of, MAOAIO ,. 

Cartel de SICUR. 
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El día 13 se inaugura en Getafe 

Primera 
Euroventanilla 
local de España 
Con la originalidad de ser la primera euroventanilla regional y local 
de España, la euroventanilla de Getafe intentará ofrecer 
asesoramiento e información de ámbito europeo a los empresarios 
de la zona. Las pequeñas y medianas empresas son las beneficiarias 
de este proyecto que relaciona telemáticamente la eurov~ntanilla de 
Getafe con otras 178 europeas. El fomento de la cooperación 
empresarial y la cercanía del mercado único del 93 animan 
el funcionamiento de las euroventanillas. 

El Instituto Madrileño de Desarrollo 
(IMADE) ha canalizado el proyecto de 
la euroventanilla en Getafe, desde que 
fue concedida por la comisión de la 
CEE en mayo de 1989. Durante un 
semestre se ha preparado la infraes
tructura local que deberá estar lista el 
día 13, en la sede de la calle Madrid
Mariano Ron. A la inauguración está 
previsto que asistan Joaquín Leguina, 
presidente de la Comunidad de Madrid, 
Eugenio Royo, consejero de Econo
mía, el director del IMPI y el di rector del 
proyecto en Bruselas, entre otros. 
"La euroventanilla ~s un centro 
donde se facilitará información 
especializada de interés para las' 
empresas, información generada 
por la CEE", explica Peru Erroteta, 
director de Relaciones Externas del 
IMADE. La información se canalizará a 
través de los bancos de datos existen
tes en Bruselas o en otras euroventani
llas, mediante la red telemática que 
unirá directamente a todos estos cen
tros. De esta forma, "Bruselas estará 
conectada directamente con Geta
fe, sin intermediarios, canalizando 
toda la información", afirma Miguel 
Casuso, director del Programa Europa. 

Promover la cooperación 
empresarial internacional 

La información que facilitan las euro
ventanillas es diversa y abarca desde 
las ofertas de mercados públicos hasta 

• 
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homologaciones y normativas euro
peas. Esta información es de suma 
importancia de cara a la salida de pro
ductos españoles hacia otros países. Y 
precisamente, la información sobre las 
normas exigidas en otros países era 
díficil de conseguir hasta ahora sino se 
seguían demasiados caminos burocrá
ticos . La euroventanilla intenta facilitar 
estos cauces , además de preparar al 
empresario para enfrentarse al merca
do abierto del 93. 
La euroventanilla tiene además una 
función de facilitar la cooperación de 
empresas de diversos países, se pue
de canalizar la búsqueda de socios 
entre fronteras, etc. Se promueve así 
la cooperación tanto comercial como 
tecnológica internacionalmente. 

Información elaborada 

La información que ofrece la euroven
tanilla a cualquier empresario que soli
cita este servicio es una información 
elaborada, especializada. Se realizan 
así informes y estudios detallados 
sobre las necesidades de cada empre
sa. 
"La euroventanilla está pensada 
especialmente para la pequefia 
empresa, ya que las grandes empre
sas suelen tener medios para adqui
rir esta información europea de los 
que carecen las empresas peque
fias con una estructura gerencial 
más pequefia y con más proble-
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mas", señala Inés Collado, responsa
ble del tema en el IMADE. 
La euroventanilla de Getafe se enmar
ca en los objetivos del Plan Sur de 
acercar este servicio a las redes indus
triales periféricas. Hasta ahora, el resto 
de euroventanillas se hallan en capita
les de provincia. Actualmente, se han 
puesto en marcha 20 nuevas euroven
tanillas que se suman a las 178 existen
tes en Europa. En Madrid existen 3 
euroventanillas , las del IMPI y la 
CEOE, de ámbito nacional , y la de la 
Cámara de Comercio de Madrid de 
ámbito regional, recien inaugurada. 

Red Bc-Net 

La euroventanilla de Getafe se podrá 
relacionar directamente con Bruselas y 
también con cada euroventanilla de 
otros países. Se intenta mejorar la 
capacidad de decisión de la pequeñas 
empresas ante situaciones nuevas, 
como la que supone la apertura de un 
mercado más competitivo en el 93. 
Paralelamente a la euroventanilla se 
pone en marcha la red telemática BC
Net (Business Cooperation Network) 
del IMADE para funcionar como ase
sor de las empresas. La BC-Net es un 
programa creado por la CE que cuenta 
con unos 400 asesores empresariales 
por Europa y trata de coordinar pro
puestas de empresas europeas intere
sadas por la cooperación. De esta for
ma, permite a las pequeñas empresas 
introducirse en nuevos mercados o 
acceder a nuevas tecnologías. Este 
servicio de cooperación empresarial lo 
ofrece el IMADE.■ 

Esther García 
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CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCI • OBTURACIONES (EMPASTES) . . 
• CIRl'GIA ORAL 
• ODONTOPEDL\ TRIA 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

.- ODONTOLOGIA GENERAL • PRO'fESIS FIJAS Y REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRA TU/TOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

.Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vac::unaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horu 

Sábados: 10-13.30 horu 

GETAFE 

@ 

CAFETERIA 
1 

____,¿_ ¡ 

e/Madrid, 9 

-----------------------------------·"" 
Piense siempre en su seguridad 

.,auto 
escuela 

11 ABRl~ll 
Le garantiza una enseñanza segura cqn los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

calda5 
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1--• ES CALICAC ! -

~ 
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La entrega se realizará el 23 de marzo 

Otorgados los IV Premios 
"Getafe Empresarial" 

El pasado día 28 de febrero 
tuvo lugar el fallo del jurado que 
otorgó los premios en sus dis
tintas categorías de la IV Edi
ción de los premios "GETAFE 
EMPRESARIAL". 
El jurado estuvo compuesto 
por representantes de los parti
dos políticos, de las Asociacio
nes Empresariales y de Co
mercio, así como por una re
presentación de los medios de 
comunicación locales y nacio
nales. 
Los premios se otorgaron ate
niéndose a la mayoría simple y 
teniendo como base las tres 
propuestas presentadas. 
La entrega de premios tendrá 
lugar el próxmo día 23 de mar
zo en las instalaciones del res-

taurante Don Pepfn, lugar que 
acogía la celebración de la ter
cera edición . 
Un año más los premios GET A
FE EMPRESARIAL pretenden 
reconocer la labor de los em
presarios de Getafe, en parti
cular, y de los del resto del terri
torio nacional. 
El jurado, como es habitual, 
estuvo presidido por el alcalde 
de Getafe, Pedro Castro 
Vázquez, en calidad de presi
dente del mismo. 
GETAFE EXPRES quiere des
de estas páginas felicitar a to
dos los galardonados, así 
como a los que estando nomi
nados, por razón de las propias 
votaciones, no pudieron ser 
elegidos.■ 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
e/. G - Parcela e - 22 
Teléf. 682 81 82 

GETAFE EXPRES 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

Composición del jurado 

Pedro Castro (presidente) 
Francisco Hita (PSOE) 
Adolfo Gilaberte (IU) 
Efrén Peña (PP) 
Mercedes Alcalá (CDS) 
Julio Vallejo (G. Mixto) 
Leoncio Fletes (P.I. Los Angeles) 
José Macarrilla (P.I. San Marcos) 
Gabriel Navarrete (P.I. El Rosón) 
Lorenzo Peña (P. l. El Lomo) 
Eugenio Romeral (A.C.E.M.) 
Marcial Martínez (A.C.O.G.E.) 
Antonio Pingarrón (Joven Cámara 
Económica) 
Antonio Mora (revista Europyme) 
Silvano Alonso (revista Mercado) 

(Los medios de comunicación locales "El Pro
greso deGetafe", "Acción Getafense" y "Ge
tafe Expres" también formaron parte del Jura
do) 

~ TALLEAES 

~UtVl11-\0 . . . l s.:L. 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

~. ✓ 

' 

PARA CUALQUIER CONSULTA 01.RIGIRSE A: 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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IV edición de los premios "Getafe Empresarial" 

Empresa del afío (nacional) 
ANTENA 3 DE TELEVISION 

Ha sido la primera cadena de televisión 
privada que ha emitido regularmente. De 
esta forma se reconoce la labor de la 
empresa informativa, la pluralidad de 
medios y se apoya la libertad de informa
ción 

Empresario del afío (a título póstu
mo) 
RAMON ARECES RODRI
GUEZ 

Fundó El Corte Inglés en 1940. Ramón 
Areces nació en La Mata (Asturias) el 15 de 
septiembre de 1905 y falleció en Madrid el 
30 de julio de 1989. 
Fue también el fundador de Industrias y 
Confecciones, S.A.; Móstoles Industrial, 
S.A.; Viajes El Corte Inglés, S.A. ; Central 
de Seguros, S.A.; Hipercor, S.A.; y otras, 
dando trabajo a unas 40.000 personas de 
forma directa y a unas 100.000 de forma 
indirecta. 

Empresario del afío (nacional) 
ANTONIO BETERE CABEZA 

Es presidente de Fábricas Lucía, Anto
nio Beteré, S.A./FLABESA (Grupo 
Flex). En sus 18 fábricas trabajan unos 
2.500 trabajadores y factura en el or
den de los 25.000 millones de pesetas. 
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PREMIADOS 
Institución Pública distinguida por 
su apoyo a Getafe 
INEM (Instituto Nacional de 
Empleo) 

Por crear un Centro de Formación en 
Tecnologías Avanzadas con una superficie 
de 6.000 metros cuadrados y una inversión 
de casi 4.000 millones de pesetas. En él 
recibirán formación unos 500 alumnos. 

Empresa del afío (local) 
CESA 

La Compañia Española de Sistemas Aero
naúticos, S.A. se dedica a la fabricación de 
sistemas aeronaúticos. Da trabajo a unos 
200 trabajadores y ha realizado inversio
nes durante 1989 que ascienden a los 
1.200 millones de pesetas. 

Empresario.del afío (local) 
HERMANOS BARRIOPEDRO 

Se dedica a la distribución de bebidas 
(Mahou, Coca Cola, Fontenova, etc.). 
Personificada en la figura de Antonio Ba
rrlopedro , dispone de una empresa mo
derna que ha dinamizado el sector. 

Mención especial a la labor y el es
fuerzo empresarial 
EUROCOR ,S.A. 

Ubicada en el Polígono Industrial San 
Marcos se dedica al corte de chapa a 

medida. EUROCOR S.A. ha sido u nade las 
empresas pioneras del Polígono Industrial 
San Marcos. 

Mención especial a la dedicación y 
servicio al empresario 
PROGRAMA "GETAFE, EM
PRESA DE TODOS" 

El programa Getafe, empresa de todos se 
emite en laCADENARATO-RADIOGETA
FE. Hace dos años que salió a las ondas 
con la intención de crear un espacio radio
fónico dedicado a la empresa y los empre
sarios locales. 

Mención especial a la innovación 
tecnológica 
AMPER, S.A. 

Ubicada en el Polígono Industrial Los 
Angeles, AMPER ha potenciado el sector 
de las telecomunicaciones y ha supuesto 
un nuevo impulso empresarial y laboral 
para Getafe. 

Mención especial al comercio 
HIPER GETAFE, S.A. 

Dedicado al autoservicio de alimentación y 
otros productos, Hiper Getafe ha potencia
do el comercio en nuestra localidad dotán
dose de unas competitivas instalaciones y 
ofreciendo unos precios no menos compe
titivos. 
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Poli carpo Díaz faltó a su cita con el deporte getafense 

La IV Gala del Deporte 
cumplió la mayoría de 

sus objetivos 
El pasado 2 de Marzo se celebró la 
IV Gala del Deporte ,que contó 
con la presencia de sus dos máxi
mas estrellas, Arancha Sánchez 
Vicario y Alfonso "Sito" Pons, fal
tando a su cita con el público geta
fense Poli Díaz," el Potro de Va
llecas". Fue un fastuoso espectá
culo el que nos ofreció la F.P.D. en 
su último acto como tal entidad. 
Luces, decorados y grandes per
sonajes del deporte, como Corba
lán, Santillana o Ferreira, pusie
ron la nota de color junto a una 
"peculiar" presentación de J.J. 
Brotons, director de deportes de 
Tele Madrid. 

Breve, pero de alta calidad, fue el espectá
culo que nos ofrecieron los chicos de 
deportes del Ayuntamiento de Getafe en 
esta última edición de unos premios que 
cada vez se están afianzando más. El 
"Juan de la Cierva" vestía de gala para 
recibir a lo más selecto del deporte nacional 
y local. 
Todo estaba preparado para que el acto 
diera comienzo a las 21, 00 h, y el frío de la 
calle hizo que el pabellón estuviera lleno a 
las 21, 30. La selección de personas se 
consiguió a través de las invitaciones que 
estaban contadas, y alrededor de 800 per
sonas fueron las que accedieron al recinto 
para poder presenciar tan fastuoso espec
taculo a la "americana". No faltaron las 
personas desprovistas de invitación que 
aguardaban en la puerta a ver si alguien les 
podía facilitar el acceso. En la entrada hubo 
gente con gran corazón, como es el caso 
de Santos Jiménez, que repartieron sus 
invitaciones entre los chicos que espera-
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ban en la puerta que algún alma caritativa 
les cediera una entrada. 
Pasadas las 21, 30 h., comenzó e l acto. 
José Joaquín Brotons, jefe de deportes 
de Tele- Madrid, dio muestras de su pecu
liar estilo a la hora de presentar el acto. Sus 
gestos, maneras y posturas pusieron la 
guinda a una noche muy especial. El pre
mio a Pascual Maragall lo recogió Enrie 
Tru llols, concejal de deportes de 
Barcelona. Pachi Ferreira entregó el 
premio a Manuel Rodríguez Bonilla, per
sona que más ha hecho por el deporte en 
Getafe y ex- jugador del Boetticher. 
Fue el propio Broto ns el encargado de dar 
el premio a GetafeSport, que fue recogido 
por Florencia Soto, presidente de la enti
dad, muy sonriente durante toda la noche. 
Ana Bautista también estuvo presente, 
haciendo entrega de uno de los premios a 
Angel Ballesteros, gimnasta clave en el 
equipo de cama elástica. Fernando de An
drés, director de deportes de la C.A.M., 

entregó la estatuilla correspondiente a 
Montserrat Pu che. La excelente jugadora 
de balonmano está entre las ve inte mejo
res que podrían ir a Barcelona 92. 
Pedro Castro, estuvo presente duíante 
todo el acto. Además, se dejaron caer por 
alll personajes de la corporación municipal 
como Mercedes Alcalá, Efrén Peña, José 
Luis Rivas, Paco Díaz . Nuestro alcalde 
tuvo que entregar varios premios como 
fueron el correspondiente a Alfredo San
taelena y Arancha Sánchez. 
El momento más duro de toda la gala fue 
cuando se dio un premio muy especial. La 
madre de Carlos Gutlérrez subió a reco
ger el premio póstumo a un deportista que 
murió en acto de servicio. El silencio se hizo 
en el Pabellón Juan de la Cierva, un 
silencio que reconocía una realidad: la 
valía de un deportista getafense. 
Las estrellas de la noche cerraron la 
entrega : Sito Pons, son riente, subió al 
escenario entre aplausos y miradas de 
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admiración por parte del público, mientras 
Arancha, hacía lo propio. No tardaron ni un 
minuto en marchar para coger el avión . Fue 
una decepción para los allí presentes que 
se agolpaban para recoger los autógrafos 
de los dos ídolos nacionales. Poli Díaz 
volvió aponer su nota personal y ni siquiera 
se presentó por allí, teniendo que recoger 
su premio su mánager, Ricardo Sánchez 
Atocha. 
Rocío Jiménez, más rutilante que nunca 
,recogió el premio de la mano de Juan 
Antonio Corbalán, amigo personal de la 
excelente jugadora de Tlntoretto, que re
cibe así el reconocimiento justo y merecido 
de su trabajo en el equipo de Rafa Peyró. 

Corbalán y Ferreira 

La noche se presentaba movidita. Entre 
los invitados ilustres a los que tuvimos 
ocasión de invitar se encontraba Juan 
Antonio Corbalán, con el que mantuvimos 
la siguiente conversación: 

¿Cómo tú por aquí? 

Me han invitado los organizadores a entre
gar un premio a Rocío, y yo encantado, ya 
que conozco a Rocío, al equipo que perte
nece y están haciendo una gran campaña, 
y estoy encantado de estar aquí. De alguna 
manera soy un poco el médico del equipo, 
tengo amistad con Jareño y con algunas 
jugadoras. 

La actuación de tus "amigas" en la Copa 
Ronchetti excelente 

El gran reto del baloncesto español es 
Europa. El baloncesto femenino está pe
gando una subida fuerte ahora, pero en los 
próximos años se deberá cuajar esto en la 
consecución de un título continental. La 
gran progresión del baloncesto español va 
a estar en las mujeres. 

¿Cuál es tu vinculación actual con el R. 
Madrid? 

Es puramente sentimental. Yo no tengo 
relación alguna con el R. Madrid en la 
actualidad. 

Pachi Ferreira, tímido, pero muy cordial, 
conversó de la siguiente manera con nos
otros: 

¿Quién te ha invitado a esta fiesta , en 
este pueblo? 

Daban el trofeo a Alfredo y he venido a 
acompañarle un poquito 
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¿Ha cambiado tu situación en el Atléti
co? 

Creo que sigue siendo la misma. El am
biente ya está más calmado por todo lo que 
ha acontecido durante la semana. Ahora, a 
pensar en los partidos que nos quedan ,yo 
a lo mío, que es jugar. Los demás proble
mas que los resuelva la directiva y el entre
nador. 

¿Cuáles son tus primeras impresiones 
sobre Peiró? 

Apenas he contactado con él. Tengo refe
rencias por los compañeros. Dicen que es 
una persona seria, centrada en su trabajo 
y con una educación digna de elogio. 

¿Crees que la afición va a ser más con
descendiente de lo que lo ha sido hasta 
ahora con vosotros? 

La gente es consciente de que estar ahí 
arriba es importante. La verdad es que el 
Madrid tiene un gran equipo y es difícil 
arrancarle la liga. Todavía tenemos espe
ranzas y es una'pugna muy dura, que si la 
salvamos todavía tendremos algo que 
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decir 

¿ Temeis que los jugadores vascos 
seais los que pagueis los platos rotos 
en el banquillo? 

Desde luego que la opinión de toda la 
prensa va encaminada hacia ahí, de que 
los sacrificados vamos a ser los jugadores 
que vinimos de la mano de Javi Clemente 
pero creo que cada uno es consciente de 
su trabajo y si trabajas con honradez no 
tienes que preocuparte en absoluto de eso. 
Hay muchos jugadores que van a tener su 
oportunidad y a lo mejor me toca 1Jl 1A<iarme 
en el banquillo. 

¿ Ves muy lejos Italia 90? 

La veo muy lejos igual que todos los juga
dores que tenemos que jugarnos un pues
to. 

Poco a poco la gente se fue retirando del 
pabellón Juan de la Cierva. Algunos apro
vecharon para tomar su última copa antes 
de que la pequeña fiesta pusiera el colofón 
a una IV Gala del Deporte muy a la 
americana.■ 

Raúl Castillo 
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Recuperada de su lesión, Tintoretto optó por la brasileña 

Paula Gon~alves: "Empezaré a 
jugar en los play-ofr' 

El pasado 15 de febrero Tintoretto debía decidir entre la brasileña Paula Gon~alves o la 
americana Dejuane Carter. La elección fue Paula. Tras cinco meses de inactividad, por 

una lesión en la rodilla, la brasileña volverá a jugar con el Tintoretto. 

El 11 de octubre del pasado año, 
Paula Gonc;alves era operada 
en la rodilla; una grave lesión la 
mantendría apartada del balon
cesto femenino durante cinco 
meses. Para suplirla, Tintoretto 
buscó rápidamente una sustitu
ta, la americana Oejuane Car
ter. La recuperación de la juga
dora brasileña ha obligado a los 
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técnicos del equipo de Geta
fe a decidir si Paula podría 
rendir al cien por cien en este 
último e importante tramo de 
la liga. 
Tras la decisión tomada por 
su Junta Directiva y su entre
nador, Rafa Peyró, de incluir 
a la brasileña en el último 
plazo de entrega de fichas 

de jugadoras a la Federación, 
Paula volverá a la cancha del Pa
bellón de Juan de la Cierva y a las 
de toda España. 
Dejuane Carter, que sustituyó a 
la lesionada Gonc;alves allá por el 
mes de noviembre, ha dejado un 
buen sabor de boca entre los 
aficionados getafenses, que 
Gonc;alves deberá mejorar. 

Para la jugadora brasileña co
mienza ahora la revalida. Esta 
escolta, de 27 años y 174 cm., 
tendrá que esforzarse para 
demostrar, en la etapa decisiva 
de la liga, que Rafa Peyró no se 
ha equivocado en la elección. 
Paula sigue asistiendo todos 
los días a sus ejercicios de 
recuperación con la mirada 
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puesta en que su rodilla res
ponda bien dentro de unas se
manas. 

¿Cómo progresa tu lesión? 

Pensaba que iba a tardar mu
cho en recuperarme, pero pa
rece que voy progresando. 
Ahora estoy volviendo poco a 
poco y empezando a correr 
algo. Pienso que para los play
off debo estar lista pero no 
debemos tener mucha prisa. 
Esta es la previsión del médico 
y del fisioterapeuta, pero tene
mos que ir siempre con cuidado 
porque algunos días estoy 
peor, aunque lo normal es que 
no se me hinche la rodilla. 

En tu primera etapa habías 
conseguido adaptarte bien al 
equipo, ¿cómo crees que vas 
a volver? 

A pesar de estar un poco dis
tante y de no estar con las 
chicas en los viajes y en los 
partidos, mi pensamiento está 
siempre con ellos. De todas 
formas, pienso que el equipo 
ha hecho una gran Copa Ron
chetti y está haciendo una 
buena liga, por eso quiero vol-

ver lo antes posible para ayu
dar al equipo. 

La americana Carter fue tu 
sustituta, ¿cómo has visto 
su trabajo? 

Creo que Carter ha cumplido 
perfectamente con su papel; 
era una jugadora muy impor
tante en los esquemas del 
equipo y se la va a echar 
mucho de menos. Pero el día 
15 de febrero había que optar 
por una de las dos jugadoras y 
la decisión fue por mí. 

A pesar del riego que hay, 
¿por qué crees que Rafa 
Peyró te eligió a tí? 

La verdad es que no lo sé, por
que ha sido una decisión técni
ca. 

Hablaste con Rafa antes de 
que se tomara la decisión. 

No; yo todo este tiempo he 
estado un poco lejos, en la 
clínica haciendo rehabilitación . 
Eso ha sido todo una decisión 
de la comisión técnica y de la 
Junta Directiva. 

¿Qué es lo que has hecho en 

"Todo 
este tiempo 

he vivido 
en función de 

mi rodilla, 
pero todo 

eso ya 
ha pasado" 

todo este tiempo que has 
estado sin jugar? 

He vivido las 24 horas del día 
en función de mi rodilla; pensé 
que si la cuidaba bien, en el 
futuro se iba a notar. Me des
plazaba a la clínica en Madrid 
todos los días, y tenía que estar 
3 ó 4 horas haciendo mi traba
jo de rehabilitación. Pero todo 
eso ha pasado ya. 

Las lesiones, y especialmen
te las largas como ésta, sue
len desanimar a los jugado
res, ¿cuál ha sido tu estado 

DEPORTES 

de ánimo en estos meses? 

Mi madre estuvo aquí conmigo, 
ahora está mi hermana y pronto 
vendrá una prima mfa a traba
jar, por eso no he tenido proble
mas, porque siempre ha habido 
gente conmigo. 

El equipo sin tí ha marchado 
bastante bien. Con tu inclu
sión, ¿hasta donde pensais 
llegar? 

Pienso volver para ayudar al 
equipo y nada más. El Banco 
Exterior, Dorna y Masnou son 
fuertes, pero creo que tenemos 
condiciones para quedar cam
peones. 

Empieza a gustarte España. 

Si, ahora es cuando empiezo a 
pasarlo bien, porque los prime
ros meses han sido los más 
difíciles. 

Paula, llena de ilusión, pasea to
davía por los pasillos del Pabe
llón Juan de la Cierva. De mo
mento espera sentada en el 
banquillo que llegue su segunda 
oportunidad . ■ 

José Luis Corrochano 

La buena marcha del Tintoretto 
Tintoretto, olvidado ya su fabuloso paso por la 
Ronchetti, se ha centrado de lleno en el cam
peonato liguero, y jornada tras jornada sigue 
cosechando triunfos. La penúltima victoria, 
frente al Caja Segovia, le coloca en una buena 
posición para afrontar con posibilidades de 
éxito los play-off de la División de Honor 
femenina. La inclusión de Paula Gon~alves 
para estos decisivos encuentros pueden ser
vir de mucho al conjunto que dirige Rafael 
Peyró si la jugadora consigue alcanzar pronto 
el ritmo de juego que se espera de ella. De 
momento, el Banco Exterior, con la ventaja de 
haber disputado un partido más, encabeza la 
clasificación con una sensible diferencia so
bre sus seguidores más importantes: Dorna, 
Masnou y Tintoretto.■ 
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Clasificaciones (Jornada 25) 

J . G. 

B. Exterior 24 21 
Dorna G. 23 19 
Masnou 23 18 
Tintoretto 23 18 
B. Zaragozano 24 15 

P. P1s. 

3 45 
4 42 
5 41 
5 41 
9 39 
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El Silverio Lanza 
enigmático 

Ahora que hay tanta polémica en torno 
a Silverio Lanza y la ubicación real del 
que fue su domicilio en Getafe, deseo 
recoger algunos aspectos curiosos en 
torno a la vida del genial escritor. Aun
que pudiera parecer otra cosa, la reco
pilación de estos aspectos, me han 
mostrado un Lanza más humano, más 
entrañable y más preocupado por la 
evolución y el futuro del hombre. 
Aunque yo no entraré en la polémica 
actual, sospecho que mis deducciones 
levantarán otro tipo de polémicas, pese 
a que no es esa mi intención ; quizás 
esto nos permita abrir nuevos cauces, 
al menos dignos de estudio, para pene
traren el misterio que rodeó toda la vida 
de Juan Bautista Amorós. 
Pero antes de que surjan las posibles 
polémicas, me atrevo a solicitar del 
lector que se reserve sus críticas hasta 
haber terminado de leer la serie de 
artículos que me propongo escribir. 
Sería una forma de seguir la misma 
ex igencia de Silverio Lanza cuando 
escribió : "el lector formará una idea 
del Silverio literato cuando haya 
leido la colección completa de sus 
escritos; no antes". 
Que Silverio Lanza era extraño, miste
rioso y enigmático, es algo que nadie 
puede negar tras leer cuanto se ha 
escrito de él y escuchar lo que dijeron 
quienes le conocieron y le visitaron. 

"Su estilo era diáfano; pero la inten
ción de sus obras fue dedicada a los 
iniciados y a los cultos" (Diario "La 
Mañana", 1 de mayo de 1912) 
"(Me ensef\aba) el cuarto de obser
vaciones sobre la física de las gen
tes, como un cuarto de ejecuciones 

Página40 

y de magia negra ... " (Ramón Gómez 
de la Serna ; "La Tribuna", 4de mayo de 
1912) 
"Amaba lo enigmático y vivió toda 
su vida rodeado de misterio" (Azo
rín) 
"Amorós, cada día más raro y extra
vagante, por todas partes veia mie
do y temores que él ahuyentaba lle
nando su casa de abundantes tim
bres ( ... ) Hasta se dijo que andaba 
por medio de alguna conocida y 
funesta organización" (Rafael Pazos 
Pría, "LUCEAT", 6 de noviembre de 
1966) 

Pero esto lo iremos viendo a lo largo de 
los artículos ya anunciados, que por 
otra parte constituyeron un breve librito 
que fue presentado al concurso "Silve
rio Lanza" y no mereció ni siquiera la 

"divinizante", recordaremos que, qui
zás, hizo incursiones en el mundo de lo 
mágico y que éstas probablemente lo 
llevarían a entablar amistad -una amis
tad muy profunda- con el escolapio 
Gregario Peña Díaz, un excelente na
turalista y autor del libro "La flora de 
Getafe", quien facilitaba a Lanza "cu
riosas plantas" para el patio de su 
casa (Jose Manuel Domínguez, "Silve
rio Lanza y su hermano Narciso", febre
ro de 1983). Sin embargo, tan estrecha 
amistad, se rompe violentamente, 
causando a Silverio una profunda heri
da que ya nunca curaría. 
La amistad, por iguales razones de 
similitud, habrían de extenderse al 
Padre Faustino Miguez, igualmente 
naturalista, fitoterapeuta y famoso por 
sus específicos, que habían efectuado 
curaciones de tipo casi milagroso. No 

"Amorós, cada día más raro y extravagante, 
por todas partes veia miedo y temores que él 
ahuyentaba llenando su casa de abundantes 

timbres" (Rafael Pazos Pría) 

atención del jurado. Quizás, porque 
eran otros tiempos, o tal vez por cierto 
reparo en desvelar aspectos difícil
mente aceptados y aún condenados. 
Hoy, solo a título de curiosidad, y como 
introducción a las aficiones de Amorós 
por lo esotérico, la numerología y, en 
resumen, lo que él llama la "aristocrati
zación" del hombre y su evolución 

importa que el despecho de Silverio le 
hiciera bautizar al Padre Miguez con el 
nombre de "droguero". Pero reconoce 
sin embargo sus curaciones y popula
ridad, cuando habla de "un hermano. 
escolapio droguero que to.do lo 
curaba y al que acudía mucha gen
te" . 
Era Juan Bautista Amorós aficionado a 
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la magia de los números, como él mis
mo admitiría cuando afirmó: "el núme
ro 13 ha significado mucho en mi 
vida" . 
Suponemos que tendría sus razones 
para hacer tal afirmación. Y no cabe 
duda que por lo que hemos podido ver 
tenía razón al afirmarlo. 
Cuando a causa de una enfermedad 
que le impide asistir a las clases de 
preparación para continuar su carrera 
como guardia marina, tiene que solici
tar licencia -la segunda ya- y nueva
mente por enfermedad, perdiendo la 
ocasión de incorporarse a no ser en la 
fragata "Blanca", el Rey autorizó a que 
se retrasasen los exámenes de Amo
rós, lo cual no era práctica frecuente ; 
aparte de éso, consiguió igualmente 
que le examinaran solo de tres asigna
turas, aunque sus calificaciones no 
fueron nada brillantes. Esta autoriza
ción del Rey tuvo lugar el 13 de enero 
de 1877. 
Diversas recaídas, permisos por enfer
medad, licencias y retrasos en sus 
estudios, obligaron a Silverio a solicitar 
el cese definit ivo en su carrera como 
marino. S.M. el Rey, firmó su cese 
precisamente un día 13. 
Fue también en un día 13 la ruptura de 
Juan Bautista con su hermano Narciso, 
hecho que tanto habría de influir en la 
vida de Silverio Lanza. 
Y casualmente fue un día 13 cuando 
los restos de Silverio Lanza y su espo
sa doña Justa Apolonia fueron trasla
dados hasta el cementerio de la Sole
dad. 
Aún recuerdo la emoción que empaña
ba la voz de José Manuel Domínguez 
cuando me hablaba de este traslado, 
casi inesperado. Pero junto a su emo
ción hubimos de admitir el asombro de 
aquella circunstancia fortuita : "Es cier
to; resulta curiosísimo que haya 
tenido que ser hoy, en este trio y 
triste 13 de junio. Porque yo hace 
tiempo que venía preparando con el 
Ayuntamiento y la Casa de la Cultu
ra un acto conmemorativo del 75 
Aniversario, en el que teníamos 
previsto erigir un mausoleo por 
suscripción popular. Pero la ruino
sa pared a cuya sombra se hallaba la 
tumba de Silverio Lanza amenazaba 
ruina inminente, con el riesgo de 
que los escombros se desplomaran 
sobre ella. Esto nos ha obligado a 
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adelantar el traslado ... " 
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He aquí que acontecimientos inespera
dos hacen que una vez más el 13 
aparezca no solo en la vida, sino tam
bién en la muerte de Silverio. Porque 
también es asombrosamente curioso 
que su muerte, ocurrida un 1 º de mayo 
de 1912 (cuyos dígitos sumados su
man 13) y su obligado traslado en aquel 
13 de junio, hacen que también por un 
capricho del azar, los años transcurri
dos de una a otra fecha sean 76 (dígitos 
que, una vez más, vuelven a sumar 
13). 
Aún más; cuando sus restos salen a la 
luz en aquel triste y frío 13 de junio, se 

~-
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empezó a imprimir uno de los cuentos 
de Silverio Lanza, incluido en su libro 
"EL AÑO TRISTE". El cuento se da la 
circunstancia de que es "La Verbena 
de San Antonio" que se celebra justa
mente el mismo día 13 de junio en que 
celebró la exhumación . ¡Y, aún más 
misterioso, si cabe; el cuento en cues
tión estaba fechado el 13 de junio de 
1880 ... ! 
... Y lo firmaba, SILVERIO LANZA; 
nombre curiosarnente (¿o caprichosa
mente?) formado por 13 letras . ■ 

Victor Manuel Mufioz Moreno 
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LIBRO 

Título: "El círculo infinito" 
Autor: Lorenzo Aguilar Estrada 

El pasado día 23 de febrero, a las 20,00 
horas, se celebró en el Centro Municipal 
de Cultura el acto de presentación del 
libro "El cfrculo infinito", · original del 
poeta Lorenzo Aguilar Estrada. 
La presentación, que en principio habría 
de hacer el poeta José Miguel de Barea, 
por indisposición de éste corrió a cargo 
de la poetisa María Jesús Aguarón, 
quien hizo una hermosa glosa del autor 
y su obra. Alabó el contenido de este 
poemario "que trasciende el alcance 
puramente poético, para elevarse a 
las alturas de lo filosófico y metafísi
co". 

"Penetra -dijo- en el conocimiento 
queseadquierecon lo másíntimodel 
ser humano" 

En la salutación inicial, Andrés García 
Madrid, director del Centro, dio la bien
venida a los presentes, asegurándoles 
que si bien la asistencia no era muy 
nutrida, debía consolarles el pensa
miento que en su día expuso el filósofo 
José Manuel Domfnguez: "La asisten
cia de público es inversamente pro
porcional al interés del acto". Con 
breves y acertadas palabras se refirió a 
la soledad e incomprensión del poeta, 
teniendo un emocionado recuerdo para 
Otero y García Celaya, que se vieron 
precisados a vender sus bibliotecas 
para poder sobrevivir. "He estado visi
tando a García Ce/aya -explicó- y he 
sentido la inenarrable amargura de 
verle languidecer en el olvido y la 
indigencia". Terminó dando lectura a 
un bello soneto de Lorenzo Aguilar. 
Por último, el autor de "El cfrculo infini
to", leyó una selección de los poemas 
contenidos en esta obrita, pequeña de 
tamaño pero enorme en su contenido. 
Su voz emocionada nos hizo vivir el 
hálito del Cosmos primigenio, el Géne
sis fecundo brotado de la magia del 
Verbo yde la Luz, el destello cegador de 
un amanecer que dio paso a la fecunda
ción del Universo, para, a través de "un 
cauce al latido infinito" y la sed de 
Creación, abocar en el alumbramiento 
feliz del Alma, del Hombre -"carne 
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Primer premio de poesía de la Ciudad de 
Leganés para Marisa Vaquero 

Jardines de piedra 

La poetisa, entrañablemente vinculada a 
Getafe y hermana del artista local Lorenzo 
Vaquero, nos brinda un breve ramillete de 
versos de elevado contenido poético. 
Desde sus jardines de piedra, erigidos 
sobre la grava del verano , invita, con la 
temblorosa emoción del poeta que teme 
desvelar sus íntimos jardines del alma, a 
seguir el rayo nocturno de sus sueños para 
encontrar el oculto santuario donde "está 
tejiendo un toldo de cristales, para 
soñar que está en otra tierra". 
Pero la ofrenda que hace al lector, no la 
priva de su intimidad secreta, donde el 
alma se repliega en si misma escapando al 
rincón secreto donde el dolor y el silencio se 
hacen poesía 
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"Cuando la noche llega 
el día es una burla 
y yo solo una sobra 
escondida en la alcoba ... " 

Editado por el Ayuntamiento de Leganés, el 
poemario de Marisa se enriquece con las 
ilustraciones de Lorenzo Vaquero. 
Y mientras las horas transcurren rítmicas y 
pausadas, el poeta, como siempre , llora su 
silencio egregio, maestro de soledades 
in concretas. 

"Al borde de la locura eterna 
estamos los hijos del silencio 
errantes por caminos de asfalto 
despojos de otros cuerpos ... " 

CULTURA 

hermosamente pura"- del Amor ... 
... Y del odio, la guerra, la muerte , la 
destrucción ... que habrían de llevar a un 
nuevo Principio-Fin, en un círculo infini
to ... voragine agitada por el dedo em
brionario de un Dios "terca y hermosa
mente imperfecto ... ".■ 

Vlctor Manuel Muñoz 

MAIZY 

PALOMITAS 
"No me chilles que no te veo" es la 
divertida comedia de Arthur Hiller que 
vuelve a poner en escena la cara del 
actor Gene Wilder, aquel que soñaba 
con "la mujer de rojo". 

Ahora con una trama de suspense el 
disparate resulta aún más risible. Dos 
hombres inocentes son perseguidos 
por policías y ladrones. Las peripecias 
de los huidos son totalmente asombro
sas debido a sus condiciones físicas , 
uno es sordo y otro es ciego . 
A partir de estas premisas, se acelera 
una acción desenfrenada, donde tal vez 
no hacían taita ya los siempre excesivos 
gestos de Gene Wi lder. ■ 

E.G. 

PINTURA 

Desde el día 2 de marzo y hasta el 5 de 
abril el pintor Teofilo Barba expone en 
la Galería de Arte Figuras (C/ Agusto 
Figueroa, 20-Madrid).■ 
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Puede que el resto del día no se ría, pero de 8'30 a 9'30 se parte. 
La hora de carcajadas se la garantiza Alfonso Arús. A él y a ti también. 
Sintoniza el programa «Arús con leche» y verás como la actualidad política, 
económica y social es mucho más cómica de lo que parece. -Haz la prueba mañana mismo. Si después de unos minutos no te 
has reído, cambia de emisora. 

«Arús con leche". Premio Ondas 1989. 
70 Emisoras y tú, en Cadena. 

Rato Getafe, 101.8 F.M. 



HURGANDO EN LA HISTORIA . 

De Getaf e al Paraíso 

La prensa 
Muchos fueron los periód icos interesados 
de la obra de don Ricardo ; sería ardua 
tarea hacer una cita de todos y cada uno 
de aquellos que se ocuparon dando fie l 
información en sus crórncas teatrales de la 
época. 
As í pues, hacemos un pequeño extracto 
de estos y les dire que , el 6 de enero de 
1883, el Liberal daba a sus lectores un 
amplio comentario al estreno del sainete 
de "Getafe al Paraíso". Ese mismo diario, 
el 1 O de enero de 1885, se hace eco de 
"Novillos en Polvoranca". La publicidad del 
27 de Abril habla del homenaje que se le 
tributa a don Ricardo de la Vega en Barce
lona. 
En Madrid Cómico, de 5 de diciembre del 
año 1880, publica una preciosa poesía de 
don Ricardo . La Ilustración Española y 
Americana del 14 de noviembre de 1890, 
inserta una foto de Ricardo de la Vega con 
el comentario al sainete de Bonitas estan 
las leyes". Día 15 de noviembre de 1890. 
El Imparcial hace una crónica a "La Viuda 
del Interfecto" El País, del 6 de enero de 
1894, habla del banquete literario que 
org anizó don Ricardo en honor del poeta 
Nu ñez de Arce. Este mismo diario, a 5 de 
agosto del mismo, inserta un a larga con
versación, acerca de la vida de don Ricar
do (le entrev ista Anton io Palomero). 
El Imparcial del 27 de junio de 1897, trae 
un extenso artículo sobre el sa inetero de la 
Vega; lo propio hace El Globo del día 21 de 
noviembre de 1900 hablando de la velada 
literaria en honor de los congresistas his
pano-americanos, con una alocución de 

IR&D I 

ERALDO DE MADRI 
m11li, [ltllll El !dolo caldo. 

•
~- -- .,,,-

.~~~ 'i; 

'";: -', 

-~~ -ce:.~ 

,.,,.,_,.;,,,,., ""· -~7 __ , ., 

·1M 

~ ~ , ~ ,a ~ 

R. de la Vega. 
"Los Barrios Ba¡os", colección de composi
ciones en versos original de J . López Silva 
tiene un bonito prólogo de don Ricardo de la 
Vega. "El Ple ito del Matrimonio", por Teodo-

DETECTIVES PRIVADOS 

ro Guerrero y Ricardo Sepulveda, contiene 
composiciones de Sánchez Pérez, Juan 
José Herranz, Pé rez Zu ñiga, Marcos Zapa
ta, Ricardo de la Vega y otros, unos en 
defensa del matrimon io y otros en contra; 
todos con gran ingenio 
Nuevo Mundo, del 11 de Mayo de 1909, 
habla del sainete, de Ricardo de la Vega, 
"El guapo y el feo o Las Verduleras Honra
das" 
Mundo Gráfico, del 2 de JUiio de 1913, 
publicó el "acta" de la inauguración del 
Monumento a los Chisperos . 
La larga y extensa producción de don Ri 
cardo de la Vega asciende según mis 
datos, a 24 sainetes y, entre Revista-Co
medias y Zarzuelas, a otras 29, totalizando 
53 obras de este preclaro autor como lo fue 
don Ricardo de la Vega Oreiro 
Para cerrar esta prolí¡a sene de articules 
que hablan de don Ricardo , bueno será 
despedirnos con esta preciosa poesía que 
don Ricardo de laVega, escribió el 24 de 
noviembre de 1883 en El Imparcial, ded, 
cada a Zorrilla ( que murió el 23-11 -1893) 

Zorrílla. Sube al cielo. Alli, de 
fijo mi padre está. 

Si a recibirte sale con los bra
zos abiertos, llora y 

dale un abrazo y un beso de 
su hijo" 

R de la Vega (1) 

Marcial Donado 

(1) El Imparcial áe 24-11-i883 
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ESTILO EXPRES 

Inés Mazo 

La afición a la 
buena cocina 

Inés en la cocina del "Catacaldos", donde pasa la mayor parte del tiempo. 
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Cocinera y propietaria del 
mesón Catacaldos, Inés es, ante 
todo, una mujer de conversación 
abierta y agradable, que gusta 
de la cocina sencilla y la buena 
mesa. Sin grandes pretensiones, 
asegura no tener muchos 
proyectos, tan solo conseguir 
que el negocio funcione, 
y funcione bien. 

Inés es una burgalesa de cincuenta 
años que llegó a Getafe siendo aún 
adolescente y que, desde entonces, 
asegura encontrarse como en su casa. 
Aquí conoció a Pedro, su marido, y 
aquí. montó el negocio que hasta estos 
días les ha servido a ambos de diver
sión y modo de vida . Confiada en la 
suerte de que algún día le toque la 
Primitiva, Inés abrió el mesón con su 
marido cuando éste se encontraba en 
el paro. El nombre, "Catacaldos", 
surge del mote que a Pedro le pusieron 
sus amigos, por eso de que -como dice 
Inés- "le gusta probar y verlo todo" . 
En el mesón , esta mujer pasa la mayor 
parte del día, dependiendo del trabajo 
que tenga en la cocina . Su afición la 
adquirió, también con su marido, yendo 
a comer por muchos y buenos lugares, 
sin negarse a ninguna zona, ya que 
dice que "todas tienen su encanto". 
Lo que mejor cocina es el asado, qui
zás por influencias de la gastronomía 
de su tierra natal, Aranda del Duero . 
Le gusta la cocina sencilla, sin grandes 
artilugios en la presentación. "Com
prendo que es un arte, pero yo pre
fiero la sencillez. Por eso me gusta 
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"Me gusta mucho la . 
cocina vasca, porque 

no tiene mucha 
presentación y es 

buenísima" 

Inés tras la barra del "Catacaldos" con Juanjo y su sobrina. 

mucho la cocina vasca, porque no 
tiene mucha presentación y es bue
nísima". Se queda con los platos 
españoles, eludiendo así la buena 
fama de la cocina francesa. 
1 nés está convencida de que el suyo es 
"un trabajo espantoso", pero le gus
ta la confianza que la gente pone en su 
cocina y, a ellos , a los clientes, les tiene 
reservada la "medalla del sufrimien
to" porque siempre "repiten y repi
ten" . Por el "Catacaldos" pasa todo 
tipo de gente, unos más asiduos que 
otros, y de los que Inés dice que son 
"magníficos, la mejor gente de Ge
tafe" . 
Recuerda con añoranza el pasado de 
nuestro municipio, cuando se prodiga
ban más las relaciones sociales y todo 
el mundo se conocía. Aún hoy, Inés 
está convencida de que Getafe es una 
sociedad abierta y asegura haber sido 
y seguir siendo "muy feliz en este 
pueblo". Sus hijos, dos chicas y un 
chico, no parecen compartir la afición 
de su madre por la cocina aunque le 
echan una mano en los momentos más 
difíciles. Pero Inés sí tiene una alumna 
que parece seguir su mismo camino, 
Ana, su sobrina. Con ella y con Juanjo 
el trabajo se hace menos pesado y en 
equipo. 

Sus preferencias 

Inés asegura haber tenido siempre 
tiempo para guisar y "experimentar", , 
cosa que le ha gustado desde muy 
pequeña y que es también un legado 
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de su madre. De ella y de su padre ha 
heredado el gusto por la caza, bien 
preparada, siendo ésta una de las prin
cipales peticiones de los clientes, 
cuando la hay. Le siguen, en grado de 
preferencia, las setas; y lo que menos 
le piden es, paradójicamente, el pollo. 
Pero, sin duda, sus gustos culinarios se 
decantan por la comida casera y sana. 
No le gustan las latas ni los botes, 
arguyendo además que hoy en día "se 
vive muy deprisa y la comida se 
hace sobre la marcha". Es una asidua 
lectora de todas las recetas y libros de 
cocina que pasan por sus manos, sin 
negarse nunca a que le enseñen cosas 
nuevas. Cree que en este oficio nunca 
se llega a aprender lo suficiente y, 
siempre con modestia y un acentuado 

"Prefiero que la 
gente coma bien sin 
pasarse de dinero. 

Todos se han portado 
muy bien con 

nosotros" 

gusto por lo tradicional, desecha la 
nueva cocina. Es también una "obse
sa" -sin exageraciones- para todo lo 
referente a los condimentos y las espe
cias, y asegura que "el uso de buenos 
aceites es importantísimo. Es en 
ello donde se encarece el menú". 
Han pasado ya cinco años desde que 
se abriera el "Catacaldos". Entonces, 
el menú del día estaba a seiscientas 
pesetas. Ahora, la diferencia es de 
quinientas. Pero Inés usa una estrate
gia, la de elaborar todos los días una 
pequeña carta, en lugar del tradicional 
menú , con el fin deque el cliente pueda 
escoger entre las distintas variedades 
de la casa. "Prefiero que la gente 
coma bien sin pasarse de dinero" y 
a ésto añade que "todos se han por
tado muy bien con nosotros". 
El ambiente del "Catacaldos" es acoge
dor, primera pretensión de sus propie
tarios , y en sus paredes cuelgan cua
dros de una entrañable amiga de Inés, 
Esperanza Ruiz de Mingo. Sin dema
siado tiempo libre, pero con un interés 
especial en el negocio, Inés dice dedi
car su tiempo de descanso a leer, no 
sólo libros de cocina, sino "buenos 
libros y escritores". Le gustan las 
salidas al cine pero, sobre todo, pasar 
buenos ratos con su familia. Sus pro
yectos son "no tener ningún proyec
to" , tan solo seguir "ganándose la 
vida" con un negocio duro, pero 
entrañable .■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Noé Mora 
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C/ JOSE ARCONES GIL, 72 (Posterior) 
Telef. 407 59 52 

MADRID 

P2 de Extremadura, 78 
Telef.463 59 78 

MADRID 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 

- BILLETES FERROCARRIL - ES.TANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AV ION - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 
G A T 1J 9 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 

CALLE MADRID, 12 • TELEFS. : 695 30 46 - 696 15 13 GETAFE (Madrid) 



CONCURSO 

Concurso-elección 

"Dama Expres 1990" 
GETAFE EXPRES, deseando rendir homenaje de admiración a sus lectoras, convoca su Primer Concurso Dama Expres 
1990, la ganadora será agraciada con los siguientes premios : 

l. Gran trofeo y diploma GETAFE EXPRES. 
11. Un reloj de señora y otro de caballero, por 
gentileza de JOYERIA-RELOJERIA DUBLIN. 
111. Un par de zapatos de señora y otro de 
caballero, por gentileza de CALZADOS 
NOEL. 
IV. Una máquina de afeitar y una batidora, ob
sequio de FERRETE RIA VULCANO. 
V. Una hermosa tarta con el nombre y la 
fotografia de la ganadora, confeccionada por 
CONFITERIA IZQUIERDO. 
VI. Un bolso de señora y una billetera de 
caballero, regalo de AR PIEL. 
VII. Dos entradas para un cine de nuestra loca
lidad. 
VIII. Una cena para dos personas en la Cafe
tería Restaurante EL NORTE. 
IX. Dos bellos cojines en raso, confeccionados 
especialmente por TAPICERIAS ANTONIO 
MUÑOZ. 
X. Dos invitaciones para pasar una agradable 
velada, incluida consumición y atracciones en 
MENFIS PUB. 
XI. Un hermosos ramo de flores, cedido por 
FLORISTERIA MARY JULI. 
XII. Un moderno y precioso conjunto para 
señora, de la firma MODAS CAPUYT. 
XIII. Un fantástico viaje fin de semana a la 
poéticos valles de Andorra, por gentileza de 
VIAJES AZOR. 
XIV. Cuatro Lp's a elegir, por gentileza de 
DISCOS LENNON. 
XV. Estuche de pluma y bolígrafo cecido por 
LIBRERIA PAPELERIA PILAR NAVARRO. 
El acto se cerrará con la actuación de artistas, 
cantantes, poetas y escritores invitados a tal 

CONCURSANTE Nº 4 

Sonia Rua 
Silva 
(16 años) 

Sonia se asoma a esta 
página brindándonos 
una luminosa sonrisa y 
el encanto primaveral 
de sus dieciseis años. 

VIAJES AZOR 
COLABORA 
ENEL 
PATROCINIO 
DE ESTE 
CONCURSO 

r~---------------------------------------, 
CUPON CONCURSO 

Nombre ............................ , .............................................................................. dirección 
Oto.rgo ....................... puntos a la concursante n2 .... .. .......... . . ... . .. señora/señorita 

FIRMA 

GETAFE EXPHES N2 . . .... . . ... ,.. ... .. . . . . ... .,. ...... ...... .. . 

FECHA ........................ ........................................ .. 

Los lectores/as de GETAFE EXPRES que deseen intervenir como jurado deberán rellenar este cupón otorgando una puntuación 

de 1 a 10 a las concursantes. El cupón deb~rá mandarse cumplimentado a la dirección C/ Cuestas Bajas, 11·12 (Getafe). 

L----------------------------------- _____ J 
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PASATIEMPOS 

Crucigrama 
1 23456789 

HORIZONTALES: 1. 1 
Apellido de I a pro- 2 t--+---+--+--+---+---i 

!agonista de la serie 
televisiva " Luz de Lu- 3 

na " . - 2. Pícaras. Ar- 4 
t1cul o. - 3. Conjun- 5 
ción . Vocal rep . Al re-

6 vés ser . - 4. Gusano. 1 1 1 
Vocales - 5. Vasija 7 
esférica de cuello es- 8 
trecho (plural). - 6. g 
Consonante rep . Plu- .___...__.._~_....._...__ 
ral de vocal. Preposi-
ción . - 7. Husmeé. 
Papagayos. - 8. Al revés, baile andaluz. Mugido. Símbo
lo del oxígeno. - 9. Apellido de un presentador de televi
sión. Carta de la baraja. 

VERTICALES: 1. Breve espacio publicitario. Río italia
no. Consonante. - 2. Letras seguidas. Ocupación. - 3. 
Infanta. Cifras romanas. - 4. Litigio. Letras de hotel. - 5. 
Tiene. Criba grande. Matrícula de un país europeo. -
6.Demostrativo. Indicio. - 7. Consonante. Movimiento 
convulsivo. s,ímbolo del rutenio. - 8. Intrepidez. Preposi
ción . - 9. Forma del pronombre. Cerebros. 

Frases céfe·bres 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL Ng ANTERIOR 

SOLUCIONA! 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR 

Jeroglíficos 

(aL)(eG)(RE) 
1 ¿Cuántos regalos me 

Alegre 
manda papá? 

A A C E O O G 1 z 
SoPA K T M N N P R A A 

T V A 1 A X Z G N 
C B P TBDFUA DE LETRAS 
H E J L ANOH H 

Po B s R P e e º1 Localizar 
U W T O M A T E R diez nombres de 
YACELG IL I hortalizas 
NABO K LMÑ A 
PRMTV XA Z B 
D'EF HJ L N P 5 

p 1 N A C A 

Teléfonos de interés 
"La esperanza es el sueño de un 
hombre despierto" 

Aristóteles 

(la que figura en primer lugar permane
ce abierta durante todo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

AyuAtamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

"Si la gente no incurriera en faltas 
no sentiría tanto placer en señalar 
la ajenas" 

La Rochefocauld 

"Muchos que quisieron traer luz 
fueron colgados de un farol" 

S. Jerzy Lec 

"Su experiencia, como tantas 
veces sucede, le hizo desconocer 
la verdad" 

Anatole France 

Día 8 C/ Zaragoza. 12 y 
Avda. Juan de la Cierva, 36 

Día 9 C/ Cervantes, 5; 
C/ Sánchez Morate , 11 y 
C/ Madrid. 40 

Día 10 Avda . de los Angeles . 9; 
C/ Garcilaso, 42 y 
C/ Madrid , 48 

Día 11 C/ Aragón, 16; 
C/ Madrid , 85 y C/ Madrid , 40 

Día 12 C/ Alicante, 4 y 
C/ Pintor Rosales , 2 

Día 13 C/ León, 6; 
C/ Maestro Bretón , 19 y 
C/ Madrid , 40 

Día 14 C/ San Jose de Calasanz , 4; 
Avda. de España, 48 y 
C/ Madrid . 48 

Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado ng2 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO 11 MABHAKTl 11 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESiDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 12 B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 

más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galerfa comercial. 

ituado en la Calle Madrid y. concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comerC1al 

de Getafe le ofrece una LOCAL/ZACION INMEJORABLE para 
su local. Durante las 24 horas del dfa los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad 

enta de locales de moda, ocio, papelerfa, 
hostelerfa, servicios, agencia de viajes .. 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 
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LOS PRIMEROS 

Y LOS MAS NUEVOS 
En Madrid, UNIVERSAL 

fué la sala pionera 
en la recuperación 

det género. 

Ahora en Leganés, 
UNIVERSAL SUR . . 

maugura su pnmera 
temporada de 

Bailes de Salón. 

Todos los Jueves 
del año a partir 

de las 11 de la noche. 
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Ctra. de Toledo, km. 9, PARQUESUR (LEGAN ES) . Tel. 686 57 11 




